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ОБЕСПЕЧЕНИЕ КОЛЛЕКТИВНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ— НАСУЩНАЯ ЗАДАЧА
Опубликованная вчера нота Советского 

правительства Правительствам Франции, 
Великобритании и США по вопросу о кол
лективной безопасности в Европе встрече
на широкими кругами международной об- 
щеетвеиности с большим интересом и вни
манием. 9то естественно: советская нота 
поднимает наиболее важные вопросы ны
нешнего международного положения, от 
правильного и своевременного решения кот 
торых зависят мир и безопасность в Евро
пе, а следовательно, и во веем мире. Со
ветское правительство выступает с кон
кретными предложениями об обеспечении 
коллективной безопасности в Европе, осу
ществление которых дало бы возможность 
предотвратить столкновения и конфликты 
между европейскими странами, прекратить 
гонку вооружений и облегчить развитие 
международного экономического сотрудни
чества.

С целью обмена мнениями по вопросу о 
создании системы коллективной безопасно
сти в Европе Советское правительство 
предлагает созвать в течение ближайших 
месяцев Совещание всех европейских го
сударств, которые пожелают принять в 
нем участие, а также Соединенных Шта
тов Америки. Советское правительство 
считает желательным, чтобы Китайская 
Народная Республика направила ' на это 
Совещание своего наблюдателя.

Участники такого Совещания, как отме
чается в советской ноте, имели бы воз
можность не только высказать свое отно
шение к предложениям Советского прави
тельства, но и внести свои собственные 
предложения по вопросу о создании систе
мы коллектотной безопасности в Европе.

Инициатива Советского правительства 
приобретает тем большее значение, что в 
последнее время в Западной Европе усили
лись направляемые США попытки органи
зовать под видом обеспечения безопасно
сти Европы узкие замкнутые группиров
ки, по типу организации Северо-атланти
ческого договора и «Европейского оборо
нительного сообщества».

Эти замкнутые группировки государств, 
проводящих политику, подчиненную узко
групповым интересам, противопоставляют
ся другим государствам с иным обществен
ным строем. Как указывается в советской 
ноте, создание таких группировок, превра
щающихся в агрессивные союзы, неизбеж
но влечет за собой гонку вооружений и 
обострение международных отношений, ве
дущее к новым войнам, тем более, что ор
ганизаторы этих группировок пытаются 
использовать реваншистский германский 
иплитаризм в качестве ударной силы.

Созданный пять лет тому назад по типу 
такой замкнутой военной группировки се
веро-атлантический блок явился одним из 
главных факторов обострения международ
ного напряжения. Организаторы этого бло
ка берут на себя смелость заявлять, что 
пн преследует цели безопасности Европы. 
Однако уже тот факт, что из великих дер
жав, входивших в антигитлеровскую коа
лицию, только СССР исключается из чис
ла участников Северо-атлантического сою
за, полностью подтверждает агрессивный 
характер этой организации в ее нынешнем 
виде. Возглавляющие северо-атлантиче
ский блок правящие круги США призыва
ют к подрывной, диверсионной и террори
стической деятельности в Советском Союзе 
и странах народной демократии и открыто 
заявляют, что созданные правительством 
США в ряде стран, в том числе и евро
пейских, военные базы предназначены 
для нападения на СССР и другие демокра
тические страны.

Особую опасность представляет план 
создания новой военной группировки под 
названием «европейского оборонительного 
сообщества». Этот план, в основе которого 
лежит возрождение германского . милита
ризма, усиливает угрозу новой войны в 
Европе, первыми жертвами которой оказа
лись бы ближайшие С01Седи Западной Гер
мании. 1

Каждому должно быть ясно, что отнюдь 
не такая агрессивная группировка, как 
проектируемое «европейское оборонитель
ное сообщество», а лишь международная 
организация, охватывающая все европей
ские государства, может служить гаранти
ей мира и безопасности в Европе.

Важнейшей особенн'остью и достоинст
вом советских предложений о:б обеспечении 
мллективной безопасности в Европе яв
ляется именно то обстоятельство, что уча
стниками предлагаемой системы могут 
быть все европейские государства, незави
симо от их общественного строя. Совет
ский Союз, говорится в ноте Советского 
правительства о'г 24 июля, неизменно ис
ходил и продолжает исходить из призна
ния возможности сосуществования госу
дарств с различным общественным строем, 
необходимости международного сотрудниче
ства, опирающегося, на коллективные уси
лия всех европейских государств, заинте
ресованных в обеспечении международной 
безопасности и мира.

В основу выдвинутого Советским Сою
зом на Берлинском совещании министров 
иностранных дел Франции, Англии, США 
и СССР предложения «Об обеспечении без
опасности в Европе» и проекта основ «Об
щеевропейского Договора о коллективной 
безопасности в Европе» положен принцип 
коллективных действий государств. Каж
дый участник договора обязуется в случае 
нападения на какое-либо го-сударство, уча
ствующее в договоре, оказать подвергше
муся нападению помощь всеми доступны
ми средствами, включая вооруженную си
лу, дабы восстановить международный мир 
и безопасяо1сть в Европе. Участники дого
вора также обязуются не принимать уча
стия ни в каких коалициях, союзах и со
глашениях, которые противоречат , цели 
обеспечения коллективной безопасности в 
Европе.

В своей ноте от 24 июля Советское пра
вительство пополнило проект Договора о 
коллективной безопасности новым важным 
предложением — о сотрудничестве в эко
номической области. Имеется в виду, что 
государства — участники договора возь
мут на себя обязательсуво принимать ме
ры, направленные на развитие торговли 
и других экономических связей между го
сударствами, что соответствует жизнен
ным интересам народов и отвечает целям 
укрепления мира и международного со
трудничества.

Создание общеевропейской системы кол
лективной безопасности значительно об
легчило бы урегулирование германской 
проблемы и помогло бы объединению Гер
мании как миролюбивого, независимого и 
демократшческого государства. Советский 
проект 0б1цеевропейского договора предус
матривает участие в нем как Германской 
Демократической Республики, так и Гер
манской федеральной республики, а после 
объединения Германии — единого герман
ского государства.

Следует также иметь в виду, что созда
ние общеевропейской системы коллектив
ной безопасности наряду с выводом из 
Германии оккупационных войск и согласо
ванным ограничением численности немец
кой полиции впредь до заключения мирно
го договора с Германией обеспечило бы в 
соответствии е этим нейтрализацию Герма
нии и тем самым предотвратило бы воз
рождение очага войны в сердце Европы, 
в чему неизбежно ведет восстановление 
германского милитаризма.

В ноте Советского правительства ука
зывается также, что. заключение Общеев
ропейского Договора способствовало бы 
разрешению и австрийского вопроса.

Бросается в глаза, что американская 
дипломатия и цропаганда прилагают все 
усилия К тому, чтобы помешать деловому 
обсуждению советских предложений. При 
этом предпринимаются попытки противо
поставить этим предложениям лицемерные 
сетования насчет того, что до сих пор не 
достигнуто соглашение по вопросу о со
кращении вооружений и запрещении атом
ного оружия. Известно, однако, что до
стичь соглашения в данной области не 
удалось до сих пор лишь потому, что за
падные державы, и в первую очередь 
США, сопротивляются всяким эффектив
ным мероприятиям в этом направлении. 
Достаточно напомнить хотя бы об их от
казе поддержать последнее предложение 
СССР о том, чтобы государства взяли на 
себя безоговорочное обязательство не при
менять атомного и водородного оружия, 
что могло бы послужить важным шагом 
по пути к полному изъятию из вооруже-

Торжественное заседание в Москве, 
посвященное празднованию Дня 

Военно-Морского Флота СССР
24 ИЮ.ЛЯ в Москве, в Еолонном зале До

ма Союзов состоялось торжественное засе
дание Министерства Обороны Союза ССР 
совместно с партийными, советскими, об
щественными ж профсоюзными организа
циями Москвы и столичной области, по
священное Дню Военно-Морского Флота 
СССР.

В зале собрались офицеры, адмиралы, 
генералы, матросы, представители москов
ских предприятий и учреждений, партий
ные и советские работники, деятели нау
ки и культуры.

Торжественное заседание краткой всту
пительной речью открыл Главнокомандую
щий Военно-Морскими Силами СССР адми. 
рал флота Н. Г. Кузнецов. Он охарактери- 
зогал славную историю Военно-Морского 
Флота, рассказал о боевых подвигах совет
ских моряков в годы Великой Отечествен
ной войны.

Бурными аплодисментами были встрече
ны здравицы, провозглашенные тов. Куз
нецовым в честь славного Военно-Морско
го Флота и работников судостроительной 
промышленности, в честь героического со
ветского народа и его Вооруженных Сил, 
в честь Коммунистической партии и Со
ветского правительства.

На торжественном заседании с привет
ственными речами выступили: секретарв* 
МК КПСС И. Б. Капитонов, Министр мор
ского и речного флота 3. А. Шашков, пер
вый заместитель Министра судостроитель
ной промышленности А. М. Редькин и сек
ретарь ЦК ВДКеМ А. Н. Шелепин. Они 
поздравили защитников морских рубежей 
нашей страны с Днем Военно-Морского 
Флота и пожелали им дальнейших успе
хов в боевой и политической подготовке.

Для участников торжественного заседа
ния был дан. большой концерт.

■ (ТАСС).

яий государств атомного, водородного и 
других видов оружия массового уничтоже
ния с установлением строгого международ
ного контроля.

Новые советские предложения, направ
ленные на обеспечение безопасности в Ев
ропе, вызвали тревогу среди тех, кто бо
ится самого принципа объединения усилий 
всех европейских го'сударств для предот
вращения войны, потому что это нанесло 
бы смертельный удар их агрессивным пла
нам в Европе.

Характерно, что в Вашингтоне нота Со
ветского правительства от 24 июля встре
тила резко враждебный прием. Как сооб
щает агентство Аосошиэйтед Пресс, госу
дарственной департамент, едва получив 
известие -о ноте, немедленно заявил пред
ставителям печати, что «это предложение 
будет решительно отвергнуто». Американ
ская печать е циничной откровенностью 
заявляет, что советское предложение «не
приемлемо» для правящих кругов США, 
потому что оно «помешает созданию евро
пейского оборонительного сообщества». 
Таким образом, вновь подтверждается, что 
правящие круги США видят основную 
цель своей политики в Европе в том, что
бы возродить германский милитаризм, 
ширмой для которого призвана стать пре
словутая «eBpo>neicKaH армия».

Факты говорят, однако, о том, что та
кой курс правящих кругов США встре
чает все большее сопротивление в Европе. 
Международная обстановка складывается 
теперь не в пользу сторонников войнь1, а 
в пользу тех, кто исходит из возможности 
мирного сосуществования государств с раз
личным общественным строем и необходи
мости общих коллективных усилий, что
бы отстоять и упрочить безопасность и 
мир.

Английская газета «Рейнольдс ньюс» в 
редакционной статье, посвященной совет
ской ноте от 24 июля, пишет: «Теперь 
русские приглашают Западную Европу и 
Соединенные Штаты к новым переговорам 
по поводу европейских проблем. Мы гово
рим: примите это приглашение. Женева 
пробудила новую надежду. Укрепим эту 
надежду. Встретимся с русскими в таком 
же духе компромисса, который принес 
мир Индо-Китаю. На Англию ложится ог
ромная ответственность. Соединенные 
Штаты пощ|ежнему не желают вести пе
реговоров е русскими иначе, как языком 
угроз и взаимных обвинений. Англия 
должна немедленно принять приглашение 
на новые переговоры».

Правящие круги США напуганы явным 
стремлением народов Европы пойти на ре
шение спорных вопросов путем перегово- 
"poiB и тем самым открыть путь в плодо
творному мирному сотрудничеству. Амери. 
канская газета «Балтимор сан», касаясь 
советской ноты, возмущается тем, что 
«главные союзники» США — Англия и 
Франция относятся «без подозрений» к со
глашениям с Россией, и с горечью при
знает: «Факт остается фактом, что ни од
на из этих стран не следует искренне за 
вашим руководством».

Народы Франции, Англии, Советского 
Союза, Польши и других стран Европы, 
территории которых были охвачены по
жаром! войны, реальнее, чем кто-либо, мо
гут представить себе неисчислимые бедст
вия новой войны. Народы хорошо сознают, 
что новая война принесла бы с собой ни 
с чем не сравнимые до сих пор в истории 
разрушения и жертвы. Не могут этого не 
учитывать и наиболее дальновидные бур- 
асуазные политические деятели, знающие, 
что шквал новой войны не только по.до- 
рвад бы, но разрушил до основания всю 
капиталистичеекую систему.

Укрепление мира в Европе на основе 
системы коллективной безопасности яви
лось бы важнейшим вкладом в дело ослаб
ления международной напряженности и 
создало бы благоприятные условия для ре
шения других международных задач по 
соеслечению прочного мира.

Предложение Советского правительства 
о рассмотрении вопроса б коллективной 
безсиасиости в Европе с участием возмож
но более широкого представительства ев
ропейских государств встречает горячее 
одобрение советского народа и, несомненно, 
получит поддержку всех других миролю
бивых народов.

(Передовая «Правды» за 26 июля).

Ш люз Сталинградского 
гидроузла

волжский, 24 июля. (ТАСС). Шлюз- 
одно из крупнейших сооружений Сталин
градского гидроузла. В нем будет четыре 
камеры. Суда одновременно смогут прохо
дить в двух направлениях. О размерах 
этого гидротехнического сооружения мож
но судить по тому, что в него будет уло
жено бетона значительно больше, чем во 
все 13 шлюзов Волго-Донского судоходно
го канала имени Б. И. Ленина.

Сейчас на строительстве шлюза Сталин
градского гидроузла ведутся земляные ра
боты. Двумя земляными перемычками пе- 
регорожеио русло Ахтубы. Между ними 
разместятся камеры шлюза. Его нижние и 
верхние входные ворота будут находиться 
на берегах реки.

Через остров Зеленый от Волги к ниж
ним воротам шагающие экскаваторы и 
земснаряды прорывают судоходный канал.

Недавно на помощь шагающим экскава
торам и земснарядам пришел экскаватор 
«Уралец» Героя Социалистического Труда 
Дмитрия Слепухи. За десять дней он вы
нул из канала 40 тысяч кубометров грун
та при месячном задании в 50 тысяч.

Президенту и Председателю Правительства 
Демократической Республики Вьетнам

Товарищу ХО ШИ МИНУ
Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР шлют вьетнамско

му народу, Правительству Демократической Республики Вьетнам и лично Вам, това
рищ Хо Ши Мин, свои дружественные поздравления по случаю достижения в Жене
ве соглашения о прекращении огня ж восстановлении мира в Индо-Китае.

Женевские соглашения знаменуют собой важную победу сил мира и вместе'С 
тем прЕЗПоНие самоотверженной борьбы вьетнамского народа за свою свободу и на- 
ционгльную независимость.

Советский народ и Советское Правительство приветствуют героический вьет
намский народ и его Правительства и шлют ваилучшие пожелания скорейшего вос- 
стаьовления страны и успехов в деле ее экономического и культурного подъема в 
мирной обстановке.

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР.

Страна отметила День 
Военно-Морского Флота СССР

J  *

МОСКВА
25 июля трудящиеся Москвы вместе сю 

всем советским народом торж1еств©вно от- 
метил1и День |Военно-Морского Флота 
СОСГ. В честь всенародного праздника со
стоялись доклады и беседы, встречи с Ге
роями iGoBercKoro Союза, проведены мас
совые соревнования по различным видам 
спорта.

Празднично украшенный флагами рас
цвечивания Центральный парк культуры 
и отдыха имени М. Горького заполнили 
десятки тысяч москвичей, матро1&01В, сол
дат, старшин и офице1ров. Здесь состоялся 
финиш участников многодневных шлю- 
иочных походов но маршрутам: Москва — 
Ярославль, Ленинград — Москва.

Во втор̂ >й половине дня на водной гла
ди Москвы-реки у гранитных трибун пар- 
ita Бы)стр01ились десятки военно-морских 
шлюиок и спор'швных судов. Команды 
первичных организаций [ДОСААФ Москвы 
приняли участие в шлюпочных гоиках на 
дистанции 1.00U ж 2.UUU метров.

Сколо 5.U00 человек — матросов, ст’ар-' 
шин, офицеров, представителей молодежи 
приняли участие в спортивном празднике, 
иосвященяом [Даю Военно-Морского Флота. 
Ираздыик состоялся на водной станции 
офицерского клуба центральных управле
ний Военно-Морских Сил СССР. Здесь про
ходили соревнования но плаванию, прыж
кам в воду и В.ОДНОМУ поло. Па Химкин
ском водохранилище военные моряки ос
паривали командное первенство в шлю
почных и царусных гонках на различные 
дистанции.

Во время спортивного праздника с кон
цертом выступил аиса1Мбль песни ж пляс
ки йерноиорского флота.

Многолюдно было на выставке «Военно- 
Морской Флот СССР», организоваянюй в 
парке Центрального Дома Советской Ар- 
мш имени М. Б. Фрунзе.

В честь Дня Военно-Морского Флота 
СССР во многих napdiax, садах и на вод
ных станциях Москвы состсялись массо
вые народные гулянья.

ЛЕНИНГРАД
ДЕИИПГРАД, 25 июля. (ТАСС). Пре- 

красное зрелище представляла собою се
годня Нева, посредине реки выстроились 
пришедшие для участия в параде крейсе
ры, эсминцы, тральщики, иодводные лод
ки, украшенные флагами расцвечивания. 
Десятки тысяч ленинградцев с утра за
полнили наоережные и moicth, чтобы вме
сте с военными моряками торжественно 
отметить день И4оенно-Морского Флота 
СССР.

Ровно в 13 часов залпы корабельной 
артиллерии возвестили о начале парада, 
ит берега отошел белоснежный катер, на 
борту которого находился принимающий 
парад главнокомандующий Военно-Морски
ми Силами СССР адмирал флота Н. Г. Куз
нецов, сопровождающие его адмиралы й 
генералы, а также представители партий
ных и оощественных организаций Деннн- 
града.

йатер проходит вдоль строя боевых су
дов. Далеко над Невой несется, иерекаты- 
’вая'сь с корабля на корабль, матротекое 
«ура», торжественные звуки корабельных 
оркестров.

Объезд строя кораблей окончен. Катер 
подходит к парадному трапу крейсера, 
адмирал флота П. Г. Кузнецов поднимает
ся на палубу. С борта корабля главно- 
командующяй обращается с приветствен
ной речью к участникам парада и левии- 
градцам, заполнившим набережные Невы. 
Сбою речь он заканчивает здравицей в 
честь Коммунистической партии Советско
го Союза и Советского правительства, до
блестного Военно-Морского Флота и тру
дящихся города Лепина. Вновь гремит 
мощное «ура», далеко слышны ве.1нчест- 
веныые звуки Государственного гимна Со
ветского Союза.

Парад окончен. Начинается большой 
водно-шортивный праздник.

В многочисленных садах и парках го
рода начались традиционные народные 
гулянья.

СЕВАСТОПОЛЬ
СЕВАСТОПОЛЬ. 25 июля. (ТАСС). В 

канун Дня Военно-Морского Флота СССР 
город-герой оделся в праздничный наряд. 
На улицах, площадях, на боевых кораб
лях, стоящих Б бухтах и на рейде, заж
глись огни иллюминации, ярко запестрели 
флаги расцвечивания. Сегодня — в День 
Военно-Морского' Флота город особенно 
красив.

В Э часов 15 минут состоялся морской 
парад.

После морского парада командующий 
Черноморским флотом на водной сташцш 
произнес речь. Здесь собрались трудящие
ся города, черноморские моряки и моого- 
численные гости.

Мимо трибун проносятся самолеты. На 
головном из них — флаг с изображением 
В. И. Ленина и И. В. Стал1ина, на следую
щих — флаги СССР, Украинской ССР, 
Военно-Морских и Военно-]̂ здушных Сил. 
Не успели скрыться самолеты, как со 
стороны южной бухты показались катера, 
на буксире которых — аквапланисты со 
знамгаами.

С интересом следили присутствующие 
за действием водолазов.

С рейда подходят шлюшки из Одессы,

Николаева, Новороссийска, Керчи, Феодо' 
сям, Балаклавы. Это приближаются в фи
нишу участники дальнего шлюпочного 
звездного перехода, организованного 
ДОСААФ. Короткая пауза, и начинается 
традиционный звездный заплыв.

На водных станциях, стадионах, спор
тивных площадках города-героя состоялся 
большой праздник.

ВЛАДИВОСТОК
ВЛА|ДИВОСТОК. 25 июля. (ГАСС). Все

народный праздник — День Военно-Мор
ского Флота СССР тихоодоеанские моряки 
встретили раньше всех в стране, с утра 
тысячи людей устремились на украшен
ную флагами расцвечивания ‘набережную 
Амурского залива.

Аораоли 'Гихоокеаыокого фло'га выстрои
лись для шарада. 40 часов утра. От ‘Шреа 
о-гходит катер. 4'рохочут залпы орудийных 
салютов. Командующий Гихоокеанешим 
флотом обходит корабли и поздравляет мо
ряков со всенародным праздником — 
Днем Военно-Морского Флота СССР.

Морской парад окончен.
На прибрежном стадионе «!Д|ннамо» зву

чит матросское «ура!». Это участники 
открывшейся сегодня летней спартакиады 
флота отвечают на приветствие и поздрав
ление с праздником. Тысячи зрителей сле
дили за массовыми шмнастическими уп
ражнениями военных моряков, соревнова
ниями до велогонкам, волейболу, эстафет
ному бегу.

Трудящиеся встречались с ветеранами 
флота. Героями Советского Союза. На мно
гочисленных эстрадах выступали с празд
ничными концертами коллективы матрос
ской художественной самодеятельности. 
Большой бал-маскарад состоялся в парк© 
культуры и отдыха на ГУ-м километре.

до глубокой ночи веселился празднич
ный Владивосток.

ТАЛЛИН

ТАЛЛИН, 25 июля. (ТАСС). Торжест
венно выглядела Таллинская бухта, где 
на рейде построились для парада боевые 
Kopaujk.

Когда корабельные склянки пробили де
вять, от гавани отошли пять катаров. На 
них — командование флота, руководите
ли партийных, советских и общественных 
организаций Эстонской ССР, представите
ли' заводов и фабрик Таллина. Катера об
ходят боевые корабли, на которых вдоль 
далуб выстроился личный состав.

Командующий поздравляет моряков со 
всенародным праздником — Днем iBoeHHo- 
Морского Флота Союза ССР. С кораблей 
раздается флотское «ура!»,

В это время десятки тысяч таллинцев 
заполнили набережные, выехали в приго
род Нирита, где в полдень начались тра
диционные шлюпочные тонки, водная 
эстафета досаафовцев. В парке Еадриорг 
трудящиеся с большим интересом наблю
дали запуск моделей — кораблей и лодок, 
оконструированных и сделанных членами 
ДиСААФ.

Весь день в паржах и на стадионах 
проходили 'Народные гулянья, спортивные 
состязания.

Праздничные народные гулянья состоя
лись также в Пярну, Гарту, Нарве, Кохт- 
ла-йрве и других городах республики.

РИГА
РИГА, 25 июля. (ТАСС). Комеомо'Льская 

набережная полноводной Даугавы в празд
ничном убранстве. Сюда, к стенам старин
ного замка, на водны© базы добровольных 
спортивных обществ «Динамо» и «Дауга
ва» собрались тысячи жителей Риги, что
бы посмотреть парад, посвященный Дню 
Военно-Морского Флота СССР. На реке 
М'бжду городскими мостами и в направле
нии Рнжсшго залива выстроились много
численные суда, украшенные флагами 
расцвечивания.

Взлетают разноцветные ракеты. 'Раз
дается команда:' «Парад смирно!». Оркестр 
исполняет Государственный гимн Совет
ского Союза и Гимн Латвийской ССР. Гре
мят залпы праздничного салюта. На сере
дине реки медленно проплывает огромный 
макет Спасской башни Московского Крем
ля. Над просторами реки разносится мно
гоголосое краснофлотское «ура!».

Мимо трибун проносятся г.тиссеры. 
Вслед за ними промчались спортивные 
скутера. Ровным строем проходят шлюпки. 
Влеред1и — участники многодневного пе
рехода Вентспилс — Рига — Вентешле. 
С небольшим интервалом идут боевые су
да.

После короткого перерыва началась 
спортивная часть празднества — шлю
почные гонки.

|Бечером в рижских парках проведены 
большие народные гулянья.

V
Как в.сенародный праздник отметили 

[День Воеино-Морск-ото Флота СССР трудя
щиеся нашей Родины. Народные гулянья, 
соревнования спортсменов, беседы и лек
ции, посвященные празднику, состоялись 
Б Киеве, Минске, Петрозаводске, А.тма- 
Ате, Ташкенте, Вильнюсе, Тбилиси, Баку, 
Фрунзе, Сталивабаде, Одессе, Горьком, 
Саратове, Махачкале, Уфе, Томске, Южно- 
Сахалинске, Сыктывкаре, во многих дру
гих городах ж населенных пунктах.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ ДОЯРОК 
З А ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА

Впереди—А. Акулова
к  1 июля она надоила

по 1.854 килограмма молока 
от каждой коровы

По итогам соревнования доярок на 
1 июля лучших результатов по надою мо
лока от каждой коровы добились следую. 
Д(ие доярки:

1. Акулова А. П. из колхоза имени 
Хрущева, Чаинского района, надоившая 
1.854 килограмма.

2. Шляпкина А, Н. из 'Колхоза «Север
ное сияние», Бакчарского района — 
1.674 килограмма.

3. Голбан В. Н. та колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района — 1.640 
килограммов.

4. Пластунова М. П. из колхоза «Се
верное сияние», Бакчарского района — 
1.613 кнлотрам'мов.

5. Фомина М. П, из колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района — 1.549 
килограммов.

6. Попова Т. В. из колхоза имени Ми
чурина, Ту ганского 'района — 1.412 ки
лограммов.

7. Зубова Е. И. из колхоза имени Ма- 
левкова., Каргасокского района — 1.404 
килограмма.

8. Маслякова В. И. из колхоза имени 
Мичурина, Туганского района — 1.396 
килограммов.

9. Зиновии В. А. из колхоза «Путь к 
коммунизму», МолчановсЕого района — 
1.378 'Килограммов.

10. Мусялова А. М. из колхоза имени 
Мичурина, Туганского района — 1.365, 
килюграммоБ.

11. Банке Р. ЕВ колхоза имени Лысен
ко, Асиновского района — 1.318 кило
граммов. ■

12. Луцик Л. А. го колхоза «Путь в 
коммунизму», Модчановското района —» 
1.299 килограммов.

13. Буйлис М. из колхоза имени Лы
сенко, Асиновского района — 1.209 ки
лограммов.

14. Гочу В. Е. из колхоза шежи Ма
ленкова, Кривошеииекого .района — 
1.194 килограмма.

15. Крылова В. А. из колхоза имени 
Хрущева, Чаинского района — 1.064 ки
лограмма.

16. Хохберг го колхоза имени Мален
кова, Каргасокского района— 1.052 ки
лограмма.

17. Колавит В. из колхоза имени Бу-' 
денного. Зырянского дайона — 1.051 ки
лограмм.

18. Королева М. Н. из колхоза «Чулы- 
мец», Тегульдетского района — 1.033 
килограмма.

19. Гравилис О, го колхоза имени Ка
гановича, Зырянского района — 1.026 
килограммов.

20. Коцман С. Б. из колхоза «Путь «' 
коммунизму», Молчановского района-^' 
1.014 килограммов.

Народное гулянье в честь 
Дня Военно-Морского 

Флота СССР
25 июля в г. Томске на берегу р. Томн 

было проведено народное гулянье в честь 
Дня Военно-Морского Флота Союза ССР.

В полдень состоялся митинг, на кото
ром присутствовали представители пар
тийных, профсоюзных, комсомольских ор
ганизаций, активисты ДОСААФ, трудя- . 
щиеся города.

Затем начались сореинованжя на воде. '
В соревнованиях гребно-парусных су-»- 

ДОБ приняли участие 20 команд шлюпок 
и 100 гребцов команд политехничесйого 
и медицинского институтов, швейной 
фабрики № 5, подшипникового завода и 
других. Первое место в этих соревнова
ниях заняла команда политехнического 
института.

Затем члены морского клуба продемон
стрировали на воде свои модели реактив
ного судна, подводной лодки,.яхты и 
другие.

Интересно прошло соревнование по пе
ретягиванию каната, в котором приняли 
участие 6 команд. По'б'едила команда мор
ского клуба.

После соревнований началось гулянье. 
Была организована игра — водное поло. 
Трудящиеся осмотрели выставку морской 
техники, организованную морским клу
бом.

Свердловский оперный 
театр закончил гастроли  

в Томске
Свердловский театр оперы и балета 

имени А. В. Луначарского закончил свои 
летние гастроли в г. Томске. В течашхе 
М'дсяца зрителям было показано 43 спек
такля. ТоМ'Ские зрители тепло приняли 
коллектав оперного театра и отметили 
высокий художественный уровень многих 
спектаклей и отдельных исполнителей.

За время гастролей свердловские арти
сты дали ряд концертов для детей и для 
трудящихся областного центра. Состоллась 
встреча оперной труппы со зрителями 
на Томском 1ЮДШИИНИКОВОМ заводе. Всею 
за время пребывания оперно'го театра в 
г. Томске его спектакли посетило- более 
38 тысяч человек.

Вчера состоялся прощальный концерт 
артистов Свердловского оперного театра. 
1о|рячими ашодасментами проводили при- 
сутствующие артистов, уже успевших 
завоевать любовь и сиэшатии томских 
зрителей.

За успешное выступление на томской 
сцене, за, постановку оперы «Богдан 
Хмельницкий» и достижения в области 
вокального искусства группа артистов на
граждена почетными грамотами Томского 
облсовета и горсовета. В числе на
гражденных глав'Ный дирижер театра 
тов. Шморгонер, артисты тт. Вутирас. 
Черменская, Даутов, Воробьева, Равков- 
ская, Глазунова, Нестя1гцна, Ильин, Зе- 
люк, Пустоветов, Склизкова и другие. 
Почетными грамотами награждены т;и;ж.б 
четыре коллектива — хор, оркестр, ба
летная группа и монтировочный цех.

Коллектив театра выехал в гор. Омск 
для продолжения летних гастролей."

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я ВторниЕ, 27 июля 1954 г. 117 (9485).

Нота Советского Оравительстваправительствам Франции, Великобритании и США по вопросу о коллективной безопасности в Европе -  I

24 июля Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял Временного 
Поверенного в делах Франция в СССР 
г-на Де Руа, Посла Велимбританшн в 
С(Х1Р г-на У. Хэйтера и Временного По

веренного в делах США в СССР г-на 
У. Уюлмсли и вручил им ноту Советского 
Правительства по вопросу о коллективной 
безопасности в Европе, являющуюся отве
том на ноты правительств Франции, Ве.ж-

вобритании и США от 7 мая 1954 года.
Ниже публикуютая теаст ноты Прави

тельства Франции ,от 7 мая 1954 года и 
текст ответной ноты Советского Прави
тельства от 24 июля 1954 года.

Нота Правительства Франции от 7. мая 1954 года
Посольство Франции свидетельств̂ тет 

свое уважение Министерству Иностранных 
Дел ()01оза Советских Социалистических 
Респу1блик и имеет честь сообщить ,ему 
следующее.

1. Французское правительство прокон
сультировалось с Правптельства-ми Соеди
ненных Штатов, Вел«ко!бритавии п с'дру- 
щ.чи заинтересованными правительствамн, 
особенно с Правительствами государств — 
членов Организации Северо-атлантическо
го договора, относительно тех аспектов 
проблемы европейской безопасности, кото
рые были предметом вс1эстороннего обсуж
дения между четырьмя Министрами Ино
странных Дел Б fep.THHe и на которые 
Советское правительство вновь обратило 
внимание Французского правительства б 
своей ноте от 31 марта.

2. Французское правительство в тече-
•ние длительного периода стремится к до- 
стиж1ению всеобщего сокращения воору
жений, включая запрещение атомного ору
жия, оружия массового уничтожения ж к 
установлению контроля над атомной энер
гией. В Еомпссии Организации Объедипе}!- 
ных Наций по атомной энергии, в Бомис- 
СИ1И Организации 01иъединенных Падай по 
обычному вооружению, а затем в Комис
сии Оргавизании Объединенных Наций по 
разоружению Французское правительство 
стремилось способствовать заключению 
международного соглашения о разоруже
нии о тем. чтобы положить конец гонке 
вооружений, которая налагает столь тя
желое бремя на народы мира. Такое со
глашение может быть достигнуто только 
на основе признания программы носледо- 
вательного и пропорнионального разору
жения при наличии эффективных гаран
тий, которые устранили бы всякую опас
ность arpeciCHii, откуда бы она ни ис-хо ли
ла. Французское правительство полно ре- 
шргмости способствовать всеми средствами 
успешному завершению переговоров, на
чатых по инициативе Президента Эйзен
хауэра, как и нереговоров по вопросу о 
разоружений, которые BiCKOpe вновь нач
нутся в Организации Объединенных На
ций. Оно надеется, что Совзтекюе прави
тельство внесет со своей стороны конст
руктивный вклад в разрешение этих про
блем. '

3. Для того, чтобы обеспечить успех 
этих переговоров, необходимо пр|&жде все
го восстановить атмосферу безопасности и 
доверия. Именно исходя из этого, Фран
цузское правительство вновь тщательно 
изучило предложения относительно евро
пейской безопасности, впервые выдвину
тые Советским правительством в Берлине 
и затем повторенные в его ноте от 31 
марта. В этих предложениях Советское 
правительство не пытается отстранить дей
ствительные причины напряжения в Ев
ропе. iBjiiecTo этого оно предлагает новый 
Договор о коллективной безопасности, ко
торый явно основан на нейтрализации и 
сохранении раскола Германии и сохраняет 
без измененип односторонний политиче
ский, эконо.мический и военный контроль, 
осуществляемый Советским правитель
ством в странах Восточной Европы. В ре
зультате этого отсутствие безопасности н 
раскол в Ев1М)пе могут быть сохранены 
на длительный период. Эти предложения, 
даже после внесения в них исправлений, 
яопускающих участие США, не могут слу
жить основой подлинной .безопасности.

4. Создание наряду с Организацией

Объединенных Наций такой организации, 
которая охватывала бы Советский Союз, 
Со1еанненные Штаты и все европейские 
страны, нисколько не усили-то бы ту все
мирную организацию безопасности, кото
рая уже существует: она была бы не 
только бесполезной, но и опбснон, по
скольку она ненэбежно привела бы к под
рыву Органшзадии Объединенных Наций. 
Французское правительство поэтому не мо
жет принять советское предложеине. Кол
лективная безопасность могла бы быть 
наилучшим Образом обеспечена, если бы 
Советское правительство позволило Орга
низации Объединенных Наций функцио
нировать так, как это предусмотрено 
Уставом.

5. Советское правительство равным Об
разом высказалось за то, чтобы предло
женный им пакт коллективной безопасно
сти сопровождался расширением Атланти
ческого Пакта путем прягсоедшнения СССР 
к этому Договору. Бесполезно подчерки
вать абсолютно нереальный характер по
добного пре,дложения. Оно противоречит 
самим принципам, на которых зиждятся 
оборонительные усилия и безопасность 
Западных Наций, связанных между собой 
тесными узами взаим1ного доверия.' Орга
низация Северо-атлантического Договора, 
который представляет из себя более чем 
военное соглашение, основана на принци-' 
не личной свободы и уважения прав. 
Средства обороны его членов, сведенные 
воедино, обеспечивают всем им безопас
ность, которую они не могут достичь каж
дый Б отдельности в связи с военным 
превосходством Советского Союза, сущест
вующим в Европе с 1945 года, и распро
странением на Запад экономической, поли
тической и военной системы, которую он 
всецело подчинил исключительно своему 
контролю. Организация Северо-атлантиче
ского Договора является всецело оборони
тельной. Между всеми членами Организа
ции существует свободный и полный об
мен информацией. Все решения Органи
зации принимаются при единодушном 
согласии. Если бы Советский Союз стал 
членом Оргавизании, он имел бы возмож
ность налагать вето на каждое ее реше
ние. Ни одно, из государств — членов не 
может допустить, чтобы его система кол
лективной ббэопасностн могла быть таким 
Образом разрушена.

6. Отнюдь не разрушением оборонитель
ных ассоциаций одинаково мыслящих го
сударств и не попытками ноджвить их 
новыми иллюзорным организациями fes- 
опасности можно укрепить безопасность 
Европы и мира. Французское правитель
ство попрежнему убеждено, что только 
пос.гедовательноэ разрешение каждой про
блемы позволит рассеять чувство отсут
ствия безопасности, которое довлеет над 
миром. Оно вз считает возможным достичь 
прочного решения путем создания нового 
органа безопасности, который был бы про
стым фасадом, прикрывающим существо
вание тех же серьезных трудностей и 
разногласий.

7. Именно исходя из этого, Западные 
Державы предложили в Берлине п.та.н, ко
торый мог бы явиться первым шагом на 
пути к разрешению германской проблемы: 
Советское правительство не согласилось 
даже 01бсу,дить его. Западные Державы 
равным образом внесли предложения с 
целью укрепления безопасности Европы 
на основе существующих соглашений: Скь

взтскоэ правительство также отказа.тось 
рассмотреть эти предложения. Западные 
Державы предложили принять советский 
текст всех спорных статей Государствен
ного Австрийского Договора: Советское 
правительство не только не согласилось 
подписать Договор на условиях, которые 
оно само выдвинуло, но сбюрмулшровало 
новые ж веириемлемые требования, кото
рые полностью иска.зили бы характер До
говора и превратили бы Договор о свобо
де и незаБвси.мости в Договор об оккупа
ции иностранными войскам на неопре
деленный срок.

8. Советское правительство повторило 
критически© замечания, которые оно сде
лало в Берлине по поводу планов, отно.?я- 
щихся к Европейскому Оборонительному 
Сообществу. Французское правительство, 
уже высказавшее свою точку зрения на 
этчуг счет, не может согласиться с тем, 
что этот проект, имеющий ограниченное 
значение, якобы является причиной рас
кола Европы или увел€чнва1ет опасность 
войны. Раскол Европы был 'вызван Совет
ским правительством, и его отказ рассмот
реть вопрос об объединении Германии на 
основе свободных выборов является одшм 
из элементов, способствующих увековечи
ванию этого раскола. В этих условиях н©; 
возможно оставить беззащитной Герман
скую ф|едерадьную Республику тем более, 
что по признанию даже са.чнх руководи- 
тглей Восточной Германии, последняя об- 
•тадает значительным вооруженными си- 
ла.чи. Французское правительство считает, 
что для всех заинтересованных сторон 
наиболее верным и действенным методом 
разрешения проб.темы участия Германии в 
обороне являлось бы создание такого объ
единения, которое по самой своей природе 
воспрепятствовало бы Германии предпри
нять какуго-Л1ибо одностороюцою воору- 
лоэнную акцию.

9. Фра.нцу.зское правительство попреж- 
нему убелсдено в срочной необ.ходимюсти 
улучшить отношения между государствамя 
и обеспечить их взаимную безопа(сность. 
Оно считает, что для достижения прогрес
са в деле ликвидацда причин междуна
родного напряжения было бы лучше, если, 
бы Правительство Советского (Зоюза дало 
бы конкретные доказательства своей до
брой В0.ЛИ, присоединившись к Пгавитель- 
ствам Франции, Соединенных Штатов я 
Соединенного Королевства с тем, что1бы:

э) добиться скорейшего урегулирования 
aBCTpiiiicKoro вопроса в целях предостав
ления Австрии полного суверенитета и 
независимости:

b)  добиться прочного и приемлемого ре
шения германской проблемы;

c) заключить в ближайшее время согла
шение о всеобщим, последовательно», про
порциональном я контролируемом разору
жении, которое должно предусматривать, 
в частности, запрещение атомного оружия 
я других видов оружия массового уничто
жения, а также установленне контроля 
над атомной энергией путем предоставле
ния соответствующях гарантий;

d) добиться решения наиболее срочных 
проблем Дальнего Востока на Женевском 
совещании;

с) придерживаться в Оргаштзации Объ
единенных Наций позиция, соответствую
щей принципам Устава, что позволило бы 
Организации 0бъе,1иненных Наций выпол
нить свою 5ШТОСИЮ 0ргавиза.цни Коллек
тивной Безопасности.

Нота Советского Правительства от 24 июля 1954 года
Советское Правительство в связи с но

той Правительства Франции от 7 мая счи
тает необходимым заявить следующее.

Из указанной ноты Правительства 
Франции видно, что оно не разделяет 
взглядов. Изложенных в ноте Советского 
Правительства от 31 марта, как по вопро
су об Общеевропейском Договоре о кол.лек- 
тиБной безопасности в Европе, так и от
носительно выраженной Советским Прави
тельством готовности рассмотреть совмест
но с заинтересованными правительствами 
вопрос об участии СССР в Северо-атлан
тическом договоре. Вместе с тем. Прави
тельство Франция не .внесло каких-либо 
предложений, направленных на то, чтобы 
обеспечить безешаенбеть всех стран Евро
пы. Такое отношение Правительства Фран
ции к валеному вопросу об обеспечении 
б̂езопасности в Европе не может найти 

для себя оправдавия, если исходить из 
интересов укрепления мира.

Из' упомянутой ноты видно, что Прави
тельство Франции, ссылаясь на свою за- 
пнтерегованность в обеспечении безопас
ности Европы, отстаивает позици'ю, кото
рая не моя«ет в действительности слу
жить этой цели, поскольку под видом 
обеспечения безопасности в Европе орга
низуются узкие замкнутые группировки 
государств, от участия в которых устра
няются все другие государства. Именно \  
этому сводится позиция Франции отно
сительно создания «ассоциаций одинаково 
мыслящих государств» по типу Организа
ции Северо-атлантического договора и 
«Европейского Оборонительного Сообщест
ва». Из этого следует, что, вместо призна
ния необ.ходямости 'безопасности для всех 
европейских государств, независимо ют их 
общественного строя. Правительство Фран
ция встало на поэпщпо создания замкну
тых группировок государств, проводшцих 
политику, подчиненную узко-групповым 
интересам этих государств, противопостав
ленных другим государствам с иным об
щественным строем.

Факты, однако, говорят, что таки© 
группировки, превращающиеся в ’военные 
агрессивные союзы, це могут служить ук
реплению мира и безопасности народов. 
Такие группировки противопоставляют се

бя остальным государствам и неизбежно 
влекут за 'Собой гонку вооружений и обо
стрение международных отношений, веду-, 
щее к новым войнам. Таким образом. Пра
вительство Франции, осуществляя полити
ку создания замкнутых военных группи
ровок, действует вразрез с интересами 
безопасности всех европейских государств, 
выступает на деле противником обеспече
ния feaonacHocTH для всей Европы. Созда
ние таких замкнутых группировок, нося
щих агрессивный характер, противоречит 
приндапам Организапии Объединенных 
Наций, посколВку Организация Объеди
ненных На.ций создана на основе объеди
нения государств, незавиоимо от их об
щественного и политического устройства, 
и призвана поддерживать мир и безопас
ность народов, опираясь на сотрудничест
во и коллективные усилия государств. 
Именно такие замкнутые военные группи
ровки подрывают основы Организации 
Объединенных Наций я ее международный 
авторитет.

Такой агрессивной военной группиров
кой является Организация Оеверо-атлан- 
тического договора. Советско'е Правитель
ство уже неоднократно указыва.до на то, 
что Организация Северо-атлантического 
'.договора вовсе не носит оборонительного 
характера. Эта Организация совершенно 
игнорирует опасность повторения герман
ской агрессии и не ставит своей задачей 
предотвращение такой агрессии, несмотря 
на то, что как Франция, так и Англия 
по дог'овору между ними и по их 'догово
рам с СССР взяли на себя обяза.тельства 
по предотвращению новой германской аг
рессии. Одно это обстоятельство до'статоч- 
но убедительно говорит о том, что Орга
низация Северо-атлантического договора 
вовсе не преследует цели устранить наи
более реальную в настоящих ус.довиях 
'опасность возрождения германского мн.ди- 
таризма и связанного с этим повторения 
гедманской -агрессии, угрожающей новыми 
и еще боле© тяжелыми бедствиями наро
дам Европы. Нельзя в этой связи не от- 
М'бтить и тот факт, что из великих дер
жав, входивших в антигитлеровскую коа
лицию. только СССР исключается из чис
ла участников этой Организации. Такой

факт не может не рассматриваться как 
явное свидетельство агрессивности Орга- 
ии'зацш Северо-атлантического договора в 
отношении Советского Союза. Нота Прави
тельства Франции от 7 мам, содержащая 
отказ рассмочщеть постав.леннып Совет
ским Правительством В'опрос о возможно
сти участия Советского Союза в Органи
зации Северо-атлантического договора, 
полностью подтверждает агрессивный ха
рактер этой Организации.

В ноте Франпии от 1  мая дело изобра
жается таким образом, будто Советский 
Союз, в случай его присоединения к Ор
ганизации Северо-атлантиче1окого договора, 
.может использовать свои права члена этой 
Оргаииза.ции, чтобы «на.тагать вето на 
каждое ее решение» и тем самым «разру
шить» эту Организацию. Однако, искусст
венность и несостоятельность подобных 
доводов является очевидной, поскольку 
Советский Союз не претендует на какое- 
либо особое положение по сравнению с 
другими участниками этого договора.

Советское Правительство не может 
вновь не подчеркнуть особой опасности, 
связанной с подгото’вляемым теперь созда
нием новой военной группировки под на
званием «Европейского о^ронительного 
сообщества», программа и планы которого 
ведут к возрождению германского ыилита- 
рш.ча, угрожающего безопасности всей 
Европы и, особенно, безопасности сосед
них с Западной Германией государств. Со
держащееся в ноте Правительства Фран
ции от 7 мая утверждение, что «Европей
ское оборонительное сообщ'ество» будто 
является организацией, которая «по самой 
своей природе воспрепятствовала бы Гер
мании предпринять какую-либо одно'сто- 
роннюю' вооруженную акцию», не имеет 
под Собой почвы. Полагаться на то, что 
на. этот раз германский милитаризм удаст
ся удержать в каких-то paMiRax при помо
щи парижского и боннского соглашений, 
значит не считаться с историческими 
фактами. Между тем, опыт истории гово
рит, что всегда, когда судьбу Германии 
брали в СБОИ руки милитаристы, реван
шисты, она неизбежно становилась на 
путь агрессии, превращая в клочки бума
ги свои соглашения и юбязательетва в ог-

ношенш бозопасности других государств. 
Осуществление планов создания «Европей
ского оборонительного сообщества» не мо
жет поэтому не вести к уеиленидр угрозы 
новой войны в Европе, первыми жертвами 
которой будут ближайшие соседи Западной 
Гер-манш. Н© организация типа «Европей
ского оборонительного сообщества», пред
ставляющая собой замкнутую военную 
группировку, а мелиународная организа
ция, охватывающая вее европейские госу
дарства, может служить гарантией мира и 
безо'пасности в Европе.

Советский Союз неизменно исходил и 
продолжает исходить из признания воз- 
можно'Сти сосуществования государств с 
различным общественным строем, необхо
димости международного сотрудвичества, 
опирающегося на коллективные усилия 
всех европейских государств, заинтересо
ванных в обеспечении международной без
опасности II мира.

Руководствуясь этим. Советское Прави
тельство на Берлинском совещании Мини
стров Ино'сгранных Дел Франции, .Англии, 
США и С5ССР внесло на рассмотрение 
предложение «Об обеспечении без01пасно- 
■сти в Европе» и выдвинуло в связи с 
этим проект основ «ОбщеевропейсК'Ого До
говора о коллективной безопасности в Ев
ропе». Важнейшей особенностью и до
стоинством црэдлагаемого Советским Сою
зом Общеевропзй'Ского Договора является 
раньш'6 всего то. обстоятельство, что его 
участниками могут быть все европейские 
государства, независимо от их обЩ'ествен- 
ного строя. Участниками этого Договора 
могли бы быть как Германокая Демокра- 
тическая Р©спуб.лика, так и Германская 
ф|едеральная Республика, после же объеди
нения Германии — участником Договора 
могло бы стать единое германское госу
дарство. В основу ОбщсевропейсК'Ого До
говора положен принцип коллективных 
действий государств — участников Обще
европейского Договора против угрозы В'О- 
оружзнного нападения в Европе на одно 
или нескольК|0 государств — участник.ов 
Договора. При этом каждый участник .До
говора берет на себя обязательство в слу
чае нападения на какое-либо другое госу
дарство, участвующее в Договоре, оказать 
этому государству или государства», под
вергшимся такому нападению, помощь 
все,ми доступнымп ему срадствами, вклю
чая применение вооруженной силы, дабы 
восстановить и поддержать международ
ный мир и безопасность в Европе. Вместе 
с тем, государства — участники Догово
ра обязуются не принимать участия в 
каких-либо коалициях или союзах и не 
заключать никаких со'глашешй, цели ко
торых противоречат целям обеспечения 
коллектиБ'Ной безопасН'ОС'ш в Европе.

Такая европейская система создала бы 
реальные условия бззопасности в Европе. 
Она явилась бы серьезным шагом вперед 
•в этом важном деле и создала бы боле© 
благоприятные условия для урегулирова
ния германской пос'блемы на основз созда
ния единой Германии, как миролюбивого, 
независимого и де.мократического го'судар- 
ства- В этом случае бы.ш бы устранены 
те серьезные препятствия на пути к объ
единению Германии, которые за пос.те.тние 
годы были созданы политикой ре.мш.тита- 
ризации Западной Гермавии и планами 
вО'Влечения ее в так называемоз «Евро
пейское оборонительно© сообщество».

Создание общоэвропейской системы кол
лективной безопасности, наряду с выводом 
из Ге1рман1ии оккупационных войск и со
гласованным ограничением численности 
немецкой полиции впредь до заключения 
мирного договора с Германией, обеспечило 
бы в. соответствии с этим нейтра.1изаци10 
Германии и тем самым предотвратило бы 
возрождение очага войны в сердце Евро
пы, К чему неизбежно ведет восстановле
ние германского милитари.зма.

Заключение Общеевропейского (Договора, 
несомненно, спогобствовало ()Ы разреше
нию и аветрий'СК'ОРО вопроса, за неурегу
лированность которого, вопреки содержа
щемуся во французской ноте утверж.де- 
нию, несут ответственность Правительства 
Франции, США и Англии, пом'ешавшие на 
Берлинском совещании заключению госу
дарственного договора с Австрией и не 
01етавляющ1ие планов вовлечения Австрии 
в свою военную группировку. ''

Созданная на основе Общеевропейского 
Договора система ко'л.тективной безопасно- 
стн в Европе отвечала бы к.оренным инте
ресам народов и и.мела бы решающее зна
чение в деле уменьшения международной 
напряженности, иоскольку европейские 
стра-ны были бы объе.дннены о1бщеп целью 
сопротивления агрессии и общим .обяза
тельством принимать эффективные М'зры 
для у-страневия подобной угрозы и для 
поддержания в Европе безопасности. Со
хранение и поддержание мира в Европе 
несомненно имело бы весьма важное зна
чение для поддержания всеобщего мира и 
для устранения угрозы новой мировой 
войны.

Опасность войны вызывает законную 
трзБогу у 'Народов Европы, совсем Н'бдав- 
но переживших вторую мировую войну, 
развязанную германскими милитаристами. 
Народы Франции, Англии, Советского 
Союза, Польши и других стран Европы, 
территории К.ОТОРЫХ были охвачены пожа
ром войны, реальнее, чем кто-либо, могут 
представить себе неисчислимые бедствия 
новой войны. Тревога народов связана 
прежде geero с угрозой применения атом
ного и водородного .оружия, особенно вви
ду все уоиливаюиюйся разрушительной 
силы НО'ВЫХ видов этого оружия массовото 
уничтожения людей. Наряду с этим при

ходится считаться с развитием и таких 
новых видов оружия, ‘как ракетное ору
жие, дальность действия которого исчию- 
.ляется тысячами километров, не говоря 
уже о том, что управляемые ракетнью 
снаряды с атомным зарядом по своей раз
рушительной силе не идут ни в какое 
сравнение с летающими бом!бами «ФАУ», 
которыми в конце второй мировой войны 
обреченны© на гибель гитлеровцы пыта
лись уничтож1Ить некоторые всемирно из
вестные центры культуры и цивилиза
ции. В этих условиях становится исклю
чительно важной задачей достичь между
народного соглашения о 6езуслоБн.ом за- 
'нрещении атомн.ого и воаородного оружия 
и сокращеши вооружении и вооруженных 
сил государств.

Усилия Советского Правительства на
правляются имеН'НО на решение этой за
дачи, Об этом 'ГОВОРЯТ 'Пред.иж10Н1ИЯ Совет
ского Правительства о безусловном запре- 
щенни ато.много, водородного и другого 
оружия массового уничтожения, а также 
предложения о сущ'зственном сокращении 
всех вооружений и вооруженных сил го
сударств, с установлением строгого меж
дународного контроля за исполнением со- 
ответствующ1ИХ решений. Об этом же го
ворит и последнее предложение Советско
го Союза, чтобы государства взяли на се
бя безоговорочн-ое Обязательство не при
менять атомного и водородного оружия, 
что могло бы послужить важным шагом 
на̂ п̂утш к полному изъятию из вооруже- 
шй государств атомного, водородного и 
других видов оружия маос.ового уничтоже
ния с установлением строгого международ- 
Н'ого контроля.

Как известно, эти предложения Совет
ского Союза не были поддержаны Прави
тельством Франции. Позиция, занимаемая 
Правительством Франции в этом вопросе, 
не только не свидетельствует о каком-ли
бо стремлении в сокращению вооруж.ений 
и запрещению атомного и водородного 
оружия, как об этом заявляет Правитель
ство Франции в ноте от 7 мая, но, наобо
рот, свидетельствует о сопротивлении со 
стороны Правительства Франции всяким 
эффективным мероприятиям в этом на
правлении.

В ноте Праштелвства Фралдаи указы
вается, что соглашение о запрещении 
атомного оружия и сокращении других 
видов вооружений возможно лишь при ус
ловии предварительного создания «атмо
сферы безопасности и доверия». Несомнен
но, что «атмосфера безопасности и дове
рия» является положительным фактором в 
деле обеспечения международной безопас
ности.

Нельзя, однако, .не отметить, что поли
тика Франции в вопросе о запрещения 
использования атомной энергии в воен
ных целях и сокра.щении вооружений на
ходится в противоречии с задачей созда
ния «атмосферы беэонасности и дов'эрия», 
с задачей ослабления международной на
пряженности. Как известно, политика 
Франции направлена на поддержание ме
роприятий, проводим'ых Правительством 
США по накоплению атомного и водород
ного оружия, являющего'Ся О'ружием аг
рессии, на использова.ннж которого строят
ся все военные планы США и которому 
отводится главное место в арсенале воору
жения Соединенных Штатов. Такая поли
тика не может содействовать созданию 
«атмосферы безопасности и доверия». Па- 
коп.ление за.пасов атомного и водородного 
оружия, сонровождаемо© все новыми угро
зами применения этого оружия, организа
ция военных баз на чужих территориях, 
гонка вооружений, сколачивание военных 
агрзС'Сивных блоков под флагом «аосоцпа- 
ций оД'Инаково мыслящих гюсударств», — 
вое это не может не ослаблять междуна
родного доверия и не усиливать напряже
ния в международных отноШ'еннях. С дру
гой стороны, самый факт" занрещевпя 
атомного оружия и мероириятия по сокра
щению других В1ИДОВ вооружений не могли 
бы не сп'01собств0'вать укреплению между
народного доверия и созданию атмосферы 
без'О'пасности.

В таком же противоречии с заявления
ми о Я'ео1бходим'0'Сти создания «атмосферы 
безонасности и доверяя» находится и ши
роко ведущаяся в США кампания разжи
гания ненависти и вражды между народа
ми и пропаганда войны. Еще в 1947 г. 
Генеральной Ассамблеей ООН единогласно 
была принята резолюция, осудившая про
паганду войны в любой форм© и обязав
шая правительства членов ООН принять 
меры для содействия укреплению друже
ственных отнош'ений между государства
ми и для распространения информации, 
предназначенной «для выражения несом- 
нс'нного желания мира всеми народами». 
Несмотря на это, в США не только реак- 
ци'Онная часть печати, связанная с опре
деленными общеетвенными кругами, но и 
лица, занимающие ответственные посты в 
правительственном аппарате, принимают 
активное участие в такой проиаганде.

В полно.» прогиворечии с заявлевиями 
о необходимости «атмосферы безопасности 
и доверия» находятся постоянные враж
дебные против Советского Союза выступ
ления в США политических и военных 
деятелей. В своих выступлениях они не 
останавливаются перед призывами к про
должению и усилению подрывной, дивер
сионной и террористической деятельности 
в СССР и странах народной демократии. 
Раздаются также призывы к разрыву дип
ломатических отношений с Советским 
Союзом. В нарушение суверенных прав 
китайского народа оказывается грубый 
нажим на многие государства, чтобы по
мешать Китайской Наводной Республике 
занять принадлежащее ей законное место 
в Организации Объединенных Наций.

Вместе с тем, на страницах американ
ской печати пропатащируются различные 
планы ис'подьзоваяия 'Вогн'ных баз для 
подготовки нападения на Советский Союз, 
Китайскую Народную Республику и стра
ны народной деМ'ОКратии. В печати откры
то указывается, что .военно-воздушные ва
зы США предназначены для разрушения 
цро.мышленности Советского Союза. В ча
стности, специально подчеркивается зна
чение таких военно-воздушных баз, с ко
торых, по замыс.там военных руководите- 
лей США, мож>ет быть предпринято атом
ное яападениб «против лвабого главного 
объекта России». Следует отметить воин
ственны© заявления ряда видных военных 
деятелей США, призывающих .направ1ить 
бомбардировщики «на Москву и Пекин» и 
Сбро'сить на них атомные бомбы, хотя 
авантюристический характер всей этой 
пропаганды и всей рекламы этих агрес
сивных планов очевиден для каждого 
трезво мыслящего человека.

В свете изложенного никак нельзя 
принять всерьез замечание, содержащееся 
в ноте Правительства Франции от 7 мая 
о том, что для успешности переговоров 
относительно мероприятий, направленных 
на укрепление мира и обеспечение между
народной безопасности, должна быть пред
варительно создана «атмосфера безопасно
сти и доверия». Факты свидетельствуют 
о том, что правящие круги Франции не 
только 'Ничего не предпринимают для соз
дания такой атмосферы, но действуют в 
прямо противоположном направлении.

Что касается Советского Союза, то важ
но отм'етить, что еще в 1951 году Вер
ховным Советом СССР был принят «Закон 
о защите мира». Б соответствии с прин
ципами советской миролюбивой политики, 
пресл'бдующей цели укрепления мира и 
друЖ'ественных отношений между народа
ми, этот закон объявил пропаганду войны 
в какой бы то ни было форме тягчайшим 
преступлением против человечества и с1бя- 
зывает предавать суду как тяжких уго
ловных преступников лиц, виновных в 
пропаганде такой войны.

Советское Правительство стоит на стра
же интересов мира и международного со
трудничества, принимая все вi6змoжныe ме
ры к осуществлению этих высоких целей.

Советское Правительство о удовлетворе
нием отмечает, что представленный им 
проект Ж'Оговора о коллективной безопас- 
H0ICTM в Европе встретил положительное 
отнош'зние со стороны целого ряда госу
дарств Европы, и не только Европы. Да
же в тех странах, где официальные лица 
заняли отрицательную .позидню в отноше- 
аии этого 'Проекта, широкие общественные ■ 
круги все более .настойчиво требуют объ
единить у.снжя европейских госуда^тв в 
интересах обс1С'Печен1ИЯ коллективной без-- 
опасности. в Евроде. Следует, кроме того, 
учитывать, что не все европейские госу
дарства высказались по поводу предложе
ния об Общеевро'пей'ском Договоре о кол
лективной безопасности в Европе.

Придавая важное значение всзсторонне- 
му oi6cyatieHHio этого вопроса, затрагива
ющего Ж1изн'енные интересы народов Ев
ропы, Советское Правительство считает, 
что имеется необходиМ'Ость рассмотр'еть 
вопрос о коллективной 'безопасности в Ев
ропе с участием возможно более широко
го пр'ЗД'Ставительства евронейских госу
дарств.

В соответствии с многочисленными вы
сказываниями, имевшими место в послед
нее время, Ооветское Поавительство счи
тает целесообразным пополнить проект 
Общеевропейского Договора о коллектив
ной безопася'ости в Европе новы» поло- 
Ж'знием о сотрудничестве в экономической 
области. Им'еется в виду, что госу,щр- 
ства — участники Договора возьмут на 
■себя обязательство принимать меры, на
правленные на развитие торговли и дру
гих экономических связей между государ- 
'ствами, что .соответствует жизненным ин
тересам народов и отвечает целям укреп- 
.чения шра и международного сотрудниче
ства.

Достигнутое в Женеве 21 июля сог-ла- 
шение по Индо-Еитаю служит еще одним 
доказательством плодотворио'сти усилий, 
направ-тенных на нормализацию междуна
родных отношений, на урегулирование 
важнейших международных проблем не 
только в Азии, но и в Европе. Совещание 
в Женеве показало, что путь переговоров 
между государствами, заинтересованными 
в укреплении мира и международной бэз- 
опас'ноети, может дать положительные 
результаты.

Женевское совещание показало, что 
путь переговоров между заинтересованны
ми государствами при определенных усло
виях может привести к соглашениям, от
вечающим интересам народов, стремящих- 
■ся к миру и безопаснюста.

Исходя из изложенного выш.в. Советское 
Правительство 'Предлагает, с целью обмена 
мнениями по вопросу о создании системы 
коллективной б̂езопасности в Ев-ропе, со
звать в течение ближайших месяцев Сове
щание всех европейских государств, ко
торые П'ОЖ'елают принять в не.» участне, 
а также Соединенных Штатов Америки. 
СоветсюО'б ПраЕитель'Ств10 считает жела
тельным, чтобы Китайская Народная Рес
публика наяра'вила на это Совещание его. 
его наблюдате.тя..

Само собой разумеется, что участники 
такого Совещания им'Сли бы возм'ожность 
не только высказать сво.е отнош'С'Нле в 
предложениям Советского Правительства, 
но и внести свои собственные пред.чо-же- 
ния по вопросу о создании оистемы кол- 
Л'зктивной безопасности в Ев'ропе.

Ана.тогичные ноты Со'ветскнм ИраВ1И- 
тельством на'Прав.тены также Падвитель- 

i ствлм США и АНГ.ТИИ.

Л
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ПООЩРЯТЬ ОРГАНИЗАЦИЮ ЗВЕНЬЕВ НА ПРОПАШНЫХ
И ТЕХНИЧЕСКИХ КУЛЬТУРАХ

Говорят льноводы колхоза имени Дзерш и некого, *
Чаинского района

«Пленум ЦК КПСС считает неправильным, что за последнее время 
имеет место недооценка звеньевой системы организации труда при возде
лывании пропашных и технических культур, что приводит к обезличке по
севов, к ухудшению ухода за ними и не способствует повышению махе- 
пиальной заинтересованности колхозников в получении высоких урожаев. 
Министерство сельского хозяйства СССР, партийные, советские и сельско
хозяйственные органы, всемерно укрепляя производственные бригады в 
колхозах, должны вместе с тем поощрять оргатшзацию звеньев на пропаш
ных и технических кулыкурах и оказывать им всемерную помощь в деле 
получения высоких урожаев на закрепленных участках».

(Из постановления Пленума ЦК КПСС «Об итогах весеннего 
сева, уходе за посевами, о подготовке к уборке урожая и обеспе
чении выполнения плана заготовок сельскохозяйственных продук
тов в 1954 году»).

Льиоводам нужна 
агротехническая 

помощь
Что̂ ы обеспечить получение высокого 

урожая льна, необходимо, чтобы все кол
хозники, занятые'в льноводстве, были хо
рошо знакомы с агротехническими прие
мами возделывания этой культуры и мог
ли успешно применять их на практике.

Мы в первый год работы злена орга
низовали, как могли, изучение агротех
ники возделывания льна. Члены звена 
собирались в свободное от работы время 
у кого-нибудь из колхозников на дому, 
изучали статьи из газеты «Сельское хо
зяйство», журнала «Колхозное цроизвод- 
ство», читали брошюры, в которых рас
сказывалось об опыте передовых льново- 
до-в.

В 1953 г. урожай льносемян и льноео- 
ломки мы сняли в три раза больший, чем 
в 1952 году.

В нынешнем году мы хотели получить 
урожай значительно выше прошлогоднего, 
но в приемы возделывания льна мы не 
внесли ничего нового. Нам не хватает аг
ротехнических знаний. Но агроном Коло- 
иинской MTG тов. Поспелова, работающая 
в нашем колхозе, не оказывает нам помо
щи. Анретехнические курсы у нас не ор
ганизованы. беседы среди льно>водов тов. 
Поспелова не проводит.

Не заглядывает к нам и главный агро
ном Еоломинской МТС тов. Русинов, хотя 
мы его н приглашали к себе. А его по
мощь нам очень нужна, так как тов. По
спелова во многих вопросах льноводства 
разбирается слабо, и иногда дает непра
вильные указания.

Имеется у нас много неясных вопросов 
по агротехнике возделывания льна в ус
ловиях нашего колхоза, которые мы не мо
жем репгать без квалифицированной номо- 
щл специалистов. Необходимо повседневно 
оказывать льноводам помощь в приобрете
нии агротехнических знаний, чтобы из го
да в год улучшать агротехнику возделыва
ния льна, неуклонно повышать урожай
ность этой культуры.

М. ЗЕНКОЗИЧ,
звеньевая льноводческого звена второй по

леводческой бригады.

До конца устранить 
обезличку посевов
Укомплектование льноводческих звеньев 

постоянными людьми является важнейшим 
условием успешной борьбы за выращива
ние высоких урожаев льна и повышение 
дохеднрсти общественного' хозяйства. 
Звеньевая система организации труда в 
льноводстве дает возможность резко уве
личить выпуск льнопродукции на каждый 
трудодень, выработа.нвый льноводами, сни
зить себестоимость производства льнопро- 
дукциж. Сравнение экономических резуль
татов выращивания льна в нашем колхозе 
в 1952 и в 1953 годах убедительно гово
рит об этом.

В 1952 году колхоз сеял лен на нло- 
щади 42 гектаров. В колхозе не было 
льноводческих звеньев, уход за посевами и 
обработку льна вели разные люди. Обез
личка приводила к снижению качества 
выполнения работ, к затягиванию их. 
Уход за посевами был организован плохо. 
Удобрения на поля не вносились, пропол
ка посевов проводилась несвоевременно. 
Поэтому с каждого гектара в 1952 году 
было получено лишь но 78 килограммов 
льносемян и 7 — 9 центнеров льносолом- 
ки.

Обработка льнопродукции велась медлен
но., большая часть льносоломки осталась 
необработанной, пролежала в скирдах. До
ход от льноводства составил в 1952 гму 
лишь 10.500 рублей. ^

В 1953 году колхоз сеял лен на площа
ди 48 гектаров. Общий доход ко.лхоза от 
льноводства, полученный от урожая 1953 
года, сострил 348 тысяч рублей.

Резкое повышение доходов от льновод
ства в̂  1953 году было обеспечено глав
ным образом тем, что выращиванием льна 
в этом году занималось звено тов. Зенко- 
вич. Звено в составе 10 человек своими 
силами провело посев льна, уход за посе
вами, уборку, обмолот льна и расстил 
льносоломки, переработало значительную 
часть льнотресты на льноволокно.

Колхоз сдал государству сверх плана 13 
центнеров льносемян, 422 центнера льно- 
соломки, 94 центнера льнотресты, 13 
центнеров льноволокна и получил 145 ты

сяч рублей премий-надбавок за сверхпла
новую сдачу льнопродукции.

С увеличением доходов от льноводства 
улучшилось финансовое положение колхо
за, резко возросла стоимость трудодня. 
Ео.дхозники получили на трудодень по 3 
рубля. На трудодень, вы|работаж;ый в 
льноводстве, было выдано по 4 рубля 80 
копеек.

В нынешнем году колхоз посеял лен на 
площади 80 гектаров.

На заседании правления было решено в 
этом году организовать льноводческие 
звенья. Однако укомплектование звеньев в 
первой и третьей полеводческих бригадах, 
до сих пор не произведено.

Надо покончить с недооценкой звеньев.
К. п о л о н я н ки н ,

бухгалтер колхоза имени Дзержинского.

Крепкая трудовая 
дисциплина—залог 

успеха
Звеньевая система организащии труда в 

льноводстве дает возможность правильно 
распределить силы на работах по выра
щиванию, уборке, обмолоту льна, выпол
нять все виды работ в сжатые сроки. 
Ликвидация обезлички помогает лучше ор
ганизовать социалистическое соревнование 
за перевыполнеяие производственных га
даний.

В нашем звене каждый колхозник взял 
обязательство ежедневно выполнять про
изводственные заданий на 150 нроцеатов. 
Члены звена держат свое слово. Колхоз
ницы Е. Бахта, Р. Шакун, А. Варламова 
выполняют дневные задания на 170—200 
процентов, остальные льноводы — на 
150—180 процентов.

Все работы звено выпо-тняет в сжатые 
сроки. В прошлом году мы на площади 
48 гектаров провели за 6 дней вязку льна. 
С 4 по 20 августа почти весь лен был 
обмолочен и разостлан на стлища. В ны
нешнем году наше звено произвело в сжа
тые сроки • сортировку льносемян, пропол
ку посевов на отдельных участках, разо
стлало часть льна, непереработапяого в 
НРОШ.ТОМ году.

В звене 10 человек, объем работ очень 
большой, но мы стремнм1ся все работы 
выполнять только силами звена. В звене 
у нас крепкая трудовая дисциплина. Как 
в нынешнем, так и в прошлом году, у 
нас не было случая, чтобы кто-нибудь из 
колхозниц не вышел на работу без ува
жительных причин.

Укреплению трудовой дисциплины спо
собствует социалистическое соревнование. 
Ежедневно мы обсуждаем итоги работы, 
вскрываем недостатки, делимся опытом. 
Это содействует росту трудовой активно
сти каждого члена звена. Большое значе
ние имеет материальная ' заинтересован
ность льноводов в получении высоких 
урожаев льна.

В этом году мы обязались пронести пе
реработку всей льносоломки на тресту и 
льноволокно только своими силами. Одна
ко у нас имеются большие претензии к 
руководителям Еоломинской МТС. Они 
слабо ведут работу по механизации обра
ботки льна. В прошлом году у пас до 
декабря оставалась необмолоченной часть 
льна только из-за отсутствия молотилки. 
Наше звено до сих пор ведет вручную 
переработку льносоломки на льноволокно. 
Механизация этих трудоемких процессов 
значительно облегчит» нам борьбу за вы
полнение социалистических обязательств.

А. Ш АКУН,
член льноводческого звена второй 

полеводческой бригады.

Крепить содружество 
дьноводов 

и механизаторов
Творческое содружество механизаторов и 

льноводов является основой дальнейшего 
увеличения производства льна в колхозах.

В нынешнем году у нас имеется воз
можность полностью механизировать те
ребление льна в колхозах. МТС располага
ет для этого льнокомбайном и 5-ю льно
теребилками. В колхозах зоны пашей 
МТС посеяно льна 480 гектаров. Убрать 
каждым агрегатом по 80 гектаров за 10— 
12 рабочих дней — почетный долг меха
низаторов.

Эта задача вполне посильна для каждо
го механизатора. По своему опыту на 
льнотеребилке знаю, что при хорошем ухо

де за машиной можно убирать та 8—10 
гектаров льна за световой день.

Впервые мне пришлось работать на 
льнотеребилке в 1952 году. За первый 
се.зон убрал 80 гектаров льна при норме 
50 гектаров. Машина работала безотказно. 
В отдельные дни мне удавалось убирать 
лен с площади 10 гектаро'В при норме 5 
гектаров.

На второй год мне пришлось работать 
на уборке льна, выращенного звеном тов. 
Зенкович, в колхозе имени Дзерлсняского. 
1ен был чистый, теребление его велось 
без больших затруднений. Льноводы хоро
шо готовили поля для уборки. Лен на кра
ях полей был тщательно вытереблен, мож
но было сразу заезжать на каждый уча
сток и начинать работу. Члены звена сле
дили за качеством уборки, своевременно 
расчищали заезды для дьнотеребилкц.

В содружестве с членами звена тов. 
Зенкович мы успешно преодолели трудно
сти уборки низкорослого льна.' Оебли 
низкорослого льна часто не захватывались 
верхними направителями льнотереби-тки, 
разбрэсьщались по транспортеру и зану- 
тыва.1ись в нем. Приходилось делать ча
стые остановки, чтобы очищать транспор
тер! Ероме того, лен разбрасывался на по
ля как попало, его трудно было собирать 
и связывать в снопы. Льноводы попросили 
нас устранить этот недостаток. И мы на
шли выход из положения, поставили до
полнительный направитель, который зах
ватывал низкорослые стебли и обеспечи
вал высокое качество уборки. Простои аг
регата сократились до минимума, резко 
возросла производительность труда. Лен, 
выращенный звеном тов. Зенкович на пло
щади в 48 гектаров, нам с трактористом 
МТС тов. Еилиным удалось убрать за 5 
рабочих дней. Всего в прошлом году мы 
убрали 120 гектаров льна.

В нынешнем году в колхозе имени 
Дзержинского мне предстоит убрать 80 
гектаров льна, Я беру обязательство уб
рать весь лен на этой площади за 12 ра
бочих дней, не допустить потерь урожая.

В двух бригадах льноводческие звенья 
до сих пор не созданы. Поэтому уход за 
посевами льна ведется плохо. Необходимо 
правлению колхоза это исправить, надо 
создать все условия для творческого со
дружества механизаторов и льноводов.

В. НАГОРНЯК,
льнотеребильщик Коломинской МТС.

С О В Е В Н О В А Н Ш Е  К О М Б А Й Н Е Р О В

У соверш ен ствован и е комбайна \ /

Сколько же времени 
можно ждать?

Лен Б нашей бригаде выращивается в 
течение нескольких лет, а проку от этого 
мало. Урожайность льна низкая, потому 
что при посеве его часто нарушаются тре
бования агротехники. Льносодомка ежегод
но не обрабатывается и портится в скир
дах. В нынешнем году, например, мы пе
рерабатывали на льнотресту ж льноволок
но соломку, которая была выращена еще 
в 1947—48—49 годах. '

Такое по.тожение создавалось потому, 
что льноводче1ского звена в бригаде He- бы
ло, а бригадир относился к льноводству 
как к второстепенному делу. Поэтому еще 
в начале нынешнего года колхозники на
шей бригады потребовали создать льно
водческое щено. Однако бригадир тов. 
Журавлев ' равнодушно отнесся к этому 
требованию. Подошла посевная, а звено 
так и не было организовано. Сев льна 
был проведен кое-как. На поля не было 
внесено ни одного центнера удобрений, хо
тя почвы у нас суглинистые и для полу
чения высокого урожаи льна их необходи
мо удобрять навозом и перегноем. Пропол
ку посевов провели школьники. Спасибо 
им за помощь, однако, нужно сказать, что 
лен требовал более чистой прополки.

Плохо идет в бригаде и подготовка к 
уборке льна. В этом году у нас нет льно
сушилки. Баня, которая нрежде использо
валась для сушки льносоломки, развали
лась. О строительстве новой льносушилки 
бригадир не беспокоится.

МТС в нынешнем году еще не сможет 
полностью механизировать обработку льна. 
Часть льнопродукции нам придется обра
батывать вручную. Однако в бригаде до 
сих пор не ремонтируются ручные льно
мялки и другой инвентарь. Все эти рабо
ты колхозники могли бы выполнить за ко
роткое время. Беда только в том, что кол
хозники не знают, кто же из них будет 

работать в льноводстве. На наши вопросы 
о том, когда будет создано звено, тов. Жу
равлев неизменно отвечает:

— Вот управимся с сенокосом, тогда 
посмотрйм.

В постановлении июньского Пленума ЦЕ 
ЕПСС указывается, что необходимо поощ
рять организацию звеньев на пропашных 
и технических культурах и оказывать им 
всемерную помощь в деле получения высо
ких урожаев.

Об организации звеньев говорило1сь ж на 
общих колхозных собраниях и на заседа
ниях правления. Звеньевую систему орга
низации труда в льноводстве все одобряют, 
а дальше разговоров дело не двигается.

Сколько же времени можно ждать?
Е. ПОНОМАРЕВА,

колхозница полеводческой бригады № 3.

Мне песчастливилось нобьюать на сове- 
щ а ви и  передовиков сельского хозяйства 
Сибири, проведенном Советом Министров 
РСФСР lOi—11 июля в г. Новосибирске. 
Это совещание очеш> меня вдохновило. 
Хочется |работать еще лучше, внекот 
еще больший вклад в дело подъема наше
го сельского хозяйства.

Считанные дни остались до напала 
жатвы хлебов. Богатый урожай зреет на 
колхозных нолях. Теперь дело за нами, 
комбайнерами. Успех сельокоховяйственно- 
го года будет во многом зависеть от того, 
насколько быстро и без потерь уберем мы 
урожай.

Уборка предстоит нелегкая — хлеба 
повсюду богатые, густые и высокосоломи
стые, а погода неустойчива. Решающе© 
значение будет иметь техническое состоя
ние 'Комбайна.

Мой комбайн полностью отремонтирован 
и приведен в боевую готовность. Думаю, 
что он будет работать безотказно.

Многие комбайнеры интересуются мои
ми усовершенствованиями в комбайну, хо
тят знать, какой -эконо-мичесвий эффект 
они дают. Мне кажется, нет надобности 
повторять в подробностях, все, о чем я 
уже писал в газете «Ерасное Знамя», и в 
брошюре «1.085 тонн зерна на комбайн 
за сезон», выпущенной в начале нынеш
него года. Расскажу только о том, что мне 
кажется главным в моих усовершенствова
ниях, и о том новом, что не отражено в 
брошюре.

Само'е новое усовершенствование на 
моем комбайне — это переоборудование 
решета первой очиотки. Идею мне подал 
один комбайнер Алтайского 'врая, с кото
рым я ознакомился на совещании в Но
восибирске.

Ус'оверпвенствова.нне таково: с рамки 
решета на 32 снимаются две долевые 
средние планки и заменяются одной план
кой, поставленной посередине. Поперек ре
шета в 2 ряда устанавливаются деревян
ные угольники (в каждом ряду по 3 
угольника). Высота угольников—50 мил
лиметров. После этого на раму натягивает
ся сито. Изготовленное таким образом ре
шето' приобретает как бы две ступеньки. 
На верхних изгибах решета—ступеньках 
через каждые два отверстия сита вплета
ются зубья, изготовленные из трехмялли- 
метровой проволоки, которые образуют 
над решетом 2 ряда гребенок. Длина гре- 
б'енвовых зубьев, примерно, 150 милли
метров.

Такое решето будет лучше протрясать 
массу, что особенно важно при уборке 
в.дажното хлеба.

дут к щитку гектаромера.
—Ага, уже 20 гектаров убоши "сего

дня, значит по 7 трудодней заработали.
В показаниях гектаромера была некото

рая неточность. Ремонтируя нынче ком
байн, я устранил ее, заменив 10-зу- 
бовый диск привода гектаромера 9-зу- 
бовым.
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Переоборудованная рама решета 
первой очистки.

1— угольник.

Небольшие усовершенствования внес я 
в конструкцию гектаромера. Нужно ска
зать, что этот прибор в течение всего 
уборочного сезона прошлого года ра1ботал 
безотказно, испыташие его дало хорошие 
результаты.

В чем преимущество работы с гектаро- 
мером?

В том, что работаем М'Ы теперь не всле
пую, а в любое время можем знать, сколь
ко гектаров хлебов уже убрано агрегатом. 
Гектаромер дал нам возможность работать 
по часовому графику. Нельзя не сказать 
и о том, что возможность в любое время 
знать, сколько гектаров хлебов уже убра
но агрегатом, очень поднимает боево'е на
строение людей, дерзшт в постоянном на
пряжении всех работников агрегата. Трак
торист Данил Демидов, транспортировав
ший мой комбайн, то и дело требовал 
сообщать, ему, сколько гектаров уже убра
но. И копнильщицы нет-нет, да и нодой-

3 . A. Ходоревко.

Мне хочется, чтобы все комбайнеры 
области установили на своих комбайнах 
гектаромеры, чтобы все ■ они могли рабо
тать по часовому графику. Смонтировать 
гектаромер нетрудно. Главная деталь при
бора — спидометр стоит всего 13 рублей. 
Подробное описание устройства гекгаро- 
мера дано в моей брошюре.

Сейчас меня волнует новый вопрос — 
изобретение прибора, который бы автома
тически взвешивал намолоченное комбай- 
но'М зерно. сЯ подсчитал, что применение 
автоматических весов на комбайнах, рабо
тающих только в наШ'Вм Еожевниковеком 
районе, дало бы возможность сэкономить 
90—100 тысяч рублей за счет высвобож
дения людей, здатых взвешиванием зер
на на токах.

Первый вариант весов я уже изго
товил и установил на своем комбайне. Но 
до начала уборки трудно судить об их до
стоинствах и недостатках.

Весы установлены на-бункере комбай
на, под рукавом зернового элеватора. Они 
имеют следующее устройство: на метал- 
лическ-ом валу закреплен шестиячеиковый 
барабан или, как я называю его, 
крыльчатка. Вал барабана посредством 
специального троса (гибкого вала) соеди
нен со спидометром. Прибор отрегулиро
ван таким образом, что 1,5 оборота вала 
весов показывает на нем одну единицу, 
которая в весовом исчислении должна 
равняться 10 килограммам.

Ерыльчатка будет вращаться под дей
ствием насыпающегося в ее ячейки зерна.

Чтобы регулировать.-запись спидометра 
соответственно с весом пропущенного че
рез крыльчатку зерна, на одном из боко
вых дисков крыльчатки смонтировало 
специальное присное об левие.

Очевидно, многое в конструкции весов 
еще несовершенно, многое придется дора
батывать. Однако сама иробдема автома
тического взвешивания намолоченного 
комбайном зерна, на мой взгляд, заслу
живает того, чтобы над ней поражали.

Думаю, что многих комбайнеров вол
нует вопрос о причинах поломок колеба
тельного вала первой очистки. Известно, 
что эта деталь ломается довольно часто. 
Так, наприм'ер, в 1952 году у меня в аг
регате этот вал ломался дважды. Внима
тельно анализируя каждый такой случай, 
я нашел причину -поломов вала. Оказы
вается, при работе деревянные подшипни
ки шатуна первой очистки изнашиваются 
и шатун уворачивается настолько, что 
подвесви начинают задевать за вожух 
вентилятора первой очистки. От этих уда
ров и .томаегся ко.лсбательный вал.

Чтобы избежать поломов вала, следует 
постоянно поддерживать нормальную дли
ну ша-туна путам подкладывания между 
шатуном и подшипником шатуна прокла
док из прорезиненного ремня.

В нынешнем году, ре-монтируя свой 
комбайн, я ©нес усовершеиетвование в 
этот узел комбайна: деревянные .подшип
ники шатуна выбросил совсем, вместо них 
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поставил шариковые подшипники, за
крыв их специально изготов.тенными 
разъемными алюминиевыми корпусами. 
Ва палец звездочки 'Первого битера поста
вил два подшилвика !№ 205, а на пал'СЦ 
шатуна̂  — подшипник № 11 205. Это 
упростило уход за шатуном, сделало его 
более надежным в работе.

При уборке влажното, длинносоломи- 
стого хлеба хорошие результаты дает осу
ществленное мною усовершенствование от
дельных узлов молотильного аппарата (за
мена 3 и 4 пикеров одним большим бите
ром, обивка плоскостей первого б'итера 
листовым железом). Настойчиво рекомен
дую всем ком1байнерам нашей области при
менить у себя это усовершенстБовалие.

Часто во время -ра̂ боты солома попа
дает в пространство между верхней и 
нижней ветвями главного полотна комбай
на, наматывается на ведомый валик 
лотна. Движение полотна затрудняется, 
лланЕи его ломаются. Этот педоетаток я 
устранил путем уменьшения диаметра ва
ла в средней его части.

Хотелось бы сказать и о некоторых 
«мелочах», .которые .помогают нам сборе-, 
гать рабочее время.

Кто не знает о том. как мучительна 
жажда в летнюю тару, особенно во 
время горячей работы. Между тем, на 
многих комбайнах нет бачков с водой, ж 
работникам агрегата, чтобы напиться, 
приходится несколько раз в день отлу
чаться от комбайна.

На моем кодсбайне установлен спедиаль.̂  
ный термос для воды. Устройство его та
ково, что вода в нем не натревается (тер
мос имеет двойные стенки, пространство 
между ними заполнено опилками).

Ящик с инструментом хранится у нас 
не па крыше 'Комбайна, а внизу, на пло
щадке, с правой стороны комбайна. Ов 
об'ит жестью и окрашен масляной крас
кой, чтобы на инструмент не попадала 
в^а.

С левой стороны комбайна мы обору
довали дополнительную лестницу. Теперь 
я и штурвальный можем спускаться ва 
землю с любой стороны комбайна, на ходу 
следить за работой левой стороны моло
тилки.

Вместо фитилей на масленках.- я уста
новил краники. С их помощью можно на 
ходу регулировать поступлежие масла. 
Окончив работу, я краники завинчиваш 
наглухо, чтобы масло зря не вытекало. С 
фитилями это сделать почти невозможна

Каждое усовершенствование на -моем 
комбайне — большое или малень'кое, зна
чительное или незначительное,— н̂аправ
лено К одному—полнее использовать тех
нические возможности комбайна, не поте
рять зря ни одной минуты рабочего вре
мени.

Исходя из этой задачи, строим мы и 
распорядок 'Рабочего дня во время уборки 
урожая. Обычно на рассвете, пока еще не 
спала роса, производится технический 
уход за комбайном. Участвуют в нем все 
работники агрегата. Каждый твердо .знает 
свои обязанности. Я делаю технический 
ух'од за мотором, а также проверяю 
исправность всех механизмов комбайна. 
Штурвальный прошзвО'Дит смазку и креп
ление хедера и правой стороны матотил- 
ки, старший копнильщик — левой. Млад
ший копнильщ1ИК устраняет неполадки, 
обнаруженные в копнитаге, трактористы 
в это время заняты техническим уходом 
за трактором. \

Е работе приступаем сейчас же, как 
только спадет роса. Сначала двигаемся на 
первой скорости, потом —̂ на второй, а 
когда роса совсем высохнет—на третьей. 
Третья скорость — основная наша ско
рость.

Прекращаем работу поздно вечером,. 
когда выпадает обильная роса. В сухую 
погоду наш рабочий день . продолжается 
18—20 часов.

Нынче, как и в течение нескольких 
последних лет, я буду убирать хлеб на 
полях колхоза «Путь Ленина». Массивы 
в колхозе мне хорошо изв-естны. Правле
ние колхоза обещает организовать беспе
ребойную отгрузку зерна от комбайна.

Включаясь во всесоюзное соревнование 
комбайнеров, начатое по почину ставро
польцев, обязуюсь нынче за каждый ра
бочий день убирать 25 гектаров, намо
лачивать с каждого гектара 15—16 цент
неров зерна.

Захав ХОДОРЕНКО, 
комбайнер Чилинской МТС.

ПОДГОТОВКА К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ В ШКОЛАХ

РЕЗУЛЬТАТ БЕСКОНТРОЛЬНОСТИ

СЕМИКА? ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ 
И СЕКРЕТАРЕЙ СЕЛЬСКИХ 

СОВЕТОВ
Еривошеинский райисполком провел се

минар председателей и секретарей сель
ских Советов.

На семинаре были обсуждены 
доклады председателей Иштанского и 
Ново-Адександровского сельсоветов об опы
те организационно-массовой работы се.ть- 
еоветов.

Для участников семинара были прочи
таны лекции па политические и сельско
хозяйственные темы.
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Овощевод-любитель Трусковскай
Несколько лет занимается выращива

нием помидоров овощевод-любитель инва
лид Отечественной войны житель села 
Еривошеино тов. Трусковский. Нынче он 
выездил в грунт 17 сортов помидоров.

Несмотря на неблагоприятную погоду, 
тов. Трусковский 19 июля уже снял с 
куста помидоров сорта «грунтовый скоро
спелый» 30 вполне созревших красных 
плодов.

Семена помидоров он замачивает в од
нопроцентном растворе соды. РаС'.;аду он 
трижды поливает содовым раствором.

Е тов. Трусковскому часто обраща.ются 
за советом не только жители районного 
центра, но и овощеводы колхозов Том
ской области и Алтайского края. Он пе
реписывается с мичуринцами города Ива
ново, сотрудндгками Грибовской селек
ционной станции, находящейся под Мо
сквой, и др'угини.

В начале апреля исполком Пышкино- 
Троицкого райсовета обсуждал вопрос о 
подготовке школ района к новому учебно
му году.

исполком обязал сельские Советы 
немедленно приступить к подготовке шкод 
к новому учебному году. Сельсоветы дол- 
лшы были к 1 мая обеспечить заготовку 
дров для школ. Этим же решением район
ный торговый отдел и райпотребсоюз обя
зывались не позднее 15 мая завезти пот
ребное для ремонта школ количество стро
ительных материалов.

Прошло более трех месяцев со дня при
нятия этого решения. Новый учебный год 
не за горами, а м:н'0гне школы района к 
приему учащихся не-готовы.

Проведен текущий ремонт зданий и 
школьного оборудования в большинстве 
школ Ежинского сельсовета. Члены сель
хозартели имени Сталина, рабочие и слу
жащие сел Ежи, Успенка, Бурбино помог
ли школам в заготовке топлива. Дрова для 
школ и квартир учителей полностью заго
товлены и все вывезены.

Успешно ведется капитальный ремонт 
Балагзчевской и Ново-Мариинской семи
летних школ. Готовы в началу занятий 
Торбеевская с^илетняя, Макеевская, 
Динденская начальные школы. Но к ре
монту ряда школ еще не приступали. 
Не ремонтируются Майская и Бори
совская начальные школы.

В ненриглядном положении находится 
Еуяновская семилетняя школа. Здесь 
необходимо заново перекрыть крышу, так 
как старая пришла в негодность. По заяв
ке школы Беляйская судоверфь приго

товила необходимый пиломатериал, но так 
к,ак школа не была своевременно профи
нансирована, материал был отпущен дру
гому потребителю. Сейчас есть средства, 
но нет пиломатериалов. Здесь нужно так
же переложить печи. Во всех классах 
стоят ветхие парты, требующие ремонта 
или замены.

Многие школы в прошлом году капи- 
тальне ремонтировались и нынче в них 
нулено только произвести новраску и по
белку. Но эти работу не ведутся, так как 
до сих пор в магазинах райпотребсоюза 
нет белил, олифы, извести, стекла, шту
катурных гвоздей.

Затягиваются ремонт и строительство 
интернатов. Отсутствие интерната при 
Еуяновской семилетней школе отрицатель
но сказывается на успеваемости учащихся 
сел Уйдан'ово, Еолмави и Кульдорска, 
живущих от школы за 7—10 километров. 
Для строительства интерната отпущено 
10 тысяч рублей. Время идет, а средства 
остаются неиспользованными. Необ
ходима проектно̂ сметная документация. 
Но о ее оформлении не заботятся ни пред
седатель Еуяновского сельсовета тов. 
Ватьков, ни исполняющий обязанности 
директора школы тов. Фроленков.

Нет мебели, постельных принадлежно
стей и другого оборудования для интер
ната при Рождественской средней школе. 
Неосвоенными остаются средства для рас
ширения интерната в Ново-Мзриинке.

Мало что сделано для улучшения квар
тирных условий учителей в тех школах, 
о которых указывалось в решении испол
кома. Как и в прошлом году, нынче не

посгроен'О ни одного дома для учптел'ей.
Далеко не все школы обеспечены топ

ливом. По плану для школ до.тжно быть 
заготовлено 6.380 кубометров дров, а за
готовлено только 3.500 кубометров. Это 
не ̂ вызывает тревоги у руководителей 
районо и райисполкома.

Топлива не хватает еще многим школам. 
Так, например, более 200 кубометров 
дров недостает для Пышкино-Троицкой 
средней школы. Ни одного кубометра дров 
не заготовлено для начальной школы в 
поселке Борисова Гора, только 26 кубо
метров есть в Беляйскоп начальной шко- 
.де. Не везде организована подвозка дров.

Нельзя считать нормальным такое по
ложение, когда в школа.х района никто 
не занимается с учащимися-, которые ос
тавлены для переэкзаменовки на осень.

Экзамены на осень назначены 337 уча- 
Ш1ШСЯ. Только в одной Пышкино-Тронц- 
кой средней школе таких учащихся 73 
человека. Учебные группы из учащихся 
не созданы. Никто не контролирует, как 
ученики готовятся к. экзаменам.

Все эти серьезные недостатки в ходе 
подготовки школ к новому учебному году 
в районе стали возможными прежде всего 
noToiry, что исполком райсовета не орга
низовал выполнение принятого им в апре
ле решения. Ведь принять хорошее реше
ние, наметить мероприятия — это только 
начало дела. Главное — организовать 
выполнение решения, установить строгий 
контроль за тем, как претворяются в 
жизнь намеченные мероприятия. Об этом 
забыли руководители Пышкино-Троицкого 
райисполкома. П .. ПОПОВ.

J
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„ПРИВЕТ РОССИИ!**
Видный индийский общественный деятель 

Пандит Сундерлал о своей поездке в Советский Союз
ДЕЛИ, 24 июля. (ТАСС). 22 июля в 

правительственюм клубе с докладом о 
своей поездке в Советский Союз выступил 
старейший член правящей партии Индий, 
ский национальный конгресс Пандит Сун. 
дерлал.

Пандит Сундерлал разоблачил клеэету 
о «железном зананесе». Он сказал: «Мы 
пользовались полной свободой передвиже
ния. Мы ходили туда, куда хотел,п>.
Сундерлал у отметил, что «в настоящее 
время антикоммунистам легче получ;ггь 
визу на право посещения Москвы, чем 
прокоммунисту приехать в США. Именно 
в США создан вежчайпгий желззаын 
занавес».

Далее Сундерлал рассказал о дружест
венных чув,ствах, которые питает совет
ский народ к, индийскому народу, о высо

ком живненно'М уровне со'ветских трудя
щихся. о московском метрополитене, по
добного которому он не видел нигде в ми
ре. Под бурные аплодисменты Пандит 
Сундерлал сказал: «Я не сомневаюсь, что 
если в мире где-либо и существует прави
тельство народа из народа и для народа, 
так ото в России. Каждый рабочий и 
каждый крестьянин считают Советское 
правительство своим собственным прави
тельством».

Сундерлал рассказал о полной свободе 
вероисповедания в Советском Союзе, о 
национальном равенстве, отметив, что, 
только в Советском Союзе он увидел пол
ное отсутствие расовой дискриминации. 
Рассказывая о достижениях советской 
культуры, Сундерлал подчеркнул: «Новая 
цивилизация рождается в России... При
вет России!»,Заявление польского правительства

ВАРШАВА, 24 июля. (ТАСС). По.Л1>ские 
газеты еообщаюг, что 22 июля текущего 
(года министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов и министр (иностранных 
дел Великобритании А. Иден как нредсе- 
датели Женевского совещания обратились 
от имени совещания к правительству 
Польши с просьбой принять участие в 
международных комиссиях по наблюдению 
и контролю за выполнением условий со
глашений о прекращении военных дейст
вий во Вьетнаме, Лаосе и Камбодже.

В связи с этим правительство Польши 
направило 23 июля текущего года мини
стру В. М. Мо.тотову и министру А. Иде
ну ответ, в котором, приветствуя дости
жение соглашения о прекращении воен
ных действий в Индо-Китае, заявляет, 
что. желая внести свой вклад в укрепле
ние мира, правительство Польши выра
жает согласие на участие представ1ителей 
Польши в этих международных комиссиях 
по наблюдению и контролю.

К наводнению в Венгрии
БУДАПЕШТ, 24 июля. (ТАСС). Сегодня 

чрезвычайный и полномочный посол 
СССР в Венгрии Ю. В. Андрсшов посетил 
председателя совета министров Венгерской 
Народной Республики Имре Надь и выра
зил ему от имени Советского правительсгг- 
Б а соболезнование по случаю стихийного 
бедствия, постигшего Венгерскую Народ
ную Республику, — наводнения в ряде 
районов страны, прилегающих к Дунаю.

Ю. В. Андропов сообщил председателю 
Совета министров Имре Надь о том, что 
посольство СССР в Венгрии вносит 300 
тысяч (роринтов в фонд помощи населе
нию, пострадавшему от наводнения.

Имре Надь от имени правительства Вен
герской Народной Республики выразил 
благодарность Советскому правительству 
за сочувствие и поблагодарил посольство 
за денежную помощь.комиссии ООН по разоружению

НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). Вчера на 
заседании комиссии ООН по разоружению 
выступил представитель СССР С. К. Ца- 
рапкин.

Рассмотреяие как (в П0(ДВ0митетб в Лон
доне, так и в кошссии по разоружению 
вопроса о запрещении атомного, водород
ного и другого оружия MiaccoBoro уничто
жения, а также вопроса о сокращении 
вооружений и вооружеиных сил, заявил 
С. К. Царапкнн, показало, что Соединен
ные Штаты Америки и их союзники по- 
прежнему не хотят ни запрещения атом
ного оружия, ни сокращения вооружений.

Представители США. Англии и поддер
живающих их стран в своих выступле
ниях показали, что их интересует не 
столько вопрос о том, как бы найти путь 
к решению стоящих перед комиссией про- 
б.Д'ЗМ, сколько вопрос о том, как бы сва
лить на Советский Союз вину за неуспех 
переговоров.

Представители западных держав пыта
ются доказывать здесь, что их предложе
ния являются новыми и компромиссными, 
пытаются представить эти предложения 
как «уступку». На самом деле их предло
жения не являются новыми и никакого 
компромисса, ни1̂ акой уступки не содер
жат.

Разбирая предложения западных дер
жав, которые не о1беспечива1от ни запре
щения атомного оружия, ни прекращевия 
гонки вооружений, С. Е. Царапюин ска
зал:

В американском предложении о контро
ле совершенно не предусмотрен контроль 
за соблюдением условий запрещения ядер- 
ного оружия, там даже нигде не упоми
нается это оруж(ие, за исключением ввод
ной, ни к чему не обязывающей части.

В структуре, функциях и полномочиях 
контрольного органа, предлагаемого аме- 
рдгканцами, молено найти все, что угодно, 
начиная от сбора информации и воздуш
ной разведки и кончая правом лишать 
страны ядерного сырья и закрывать атом
ные предприятия, т. е. все то, что было 
в план© Баруха и в более поз1Дних амери
канских предложениях, но там не гово
рится ни слова о контроле за выполне
нием решения о за.прещении атомного и 
водофодного оружия.

Царапкин отметил далее, что условное 
запрещение ядерного оружия, о котором 
идет речь в англо-французском предложе
нии, фактически представляет собой не 
запрещение, а узаконение этого оружия.

Советский Союз, продолжал он, не на 
словах, а на деле стоит за значительное 
сокращение вооружений и вооруженных 
сил. Это ясно каждому из предложений 
Советского правительства, внесенных деле
гацией СССР 11 нюня с. г. в подкомитет 
комиссии в Лондоне. По мнению советской 
делегации, в этих предложениях нет ни
чего неприемлем1ого и они не со,держат в̂ 
себе никаких непреодолимых трудностей, 
если у всех членов комиссии имеются 
добрая воля и искреннее стремление к до
стижению соглашения о запрещении атом

ного оружия и сокращении вооружений.
Пытаясь подвести базу под свои возра

жения против советских предложений, 
представители западных держав во главе 
с Соединенными Штатами неоднократно 
ссылались на отсутствие «атмосферы до
верия и тому подобные «аргументы». Од
нако, сказал Царапкин, уж если кто и 
имеет право питать недоверие, так это 
именно Советский Союз, который окружен 
кольцом американских военных foa и 
против которого Соединенные Штаты Аме
рики открыто околачивают агрессивны© 
военные блоки и изо дня в день ведут 
враждебную Советскому Союзу пропаган
ду. Редкое выступление американских во
енных и политических руководителей об
ходится без угрозы по адресу Советского 
Союза. В американских журналах пуб.ди- 
куются карты Советского Союза с указа
нием объектов атомных бомбардировок.

Несмотря на это. Советский Союз, про
водя последовательно политику мира, на
стаивает на запрещевии атомного оружия 
и на сокращении вооружений. Прямой 
■противоположностью этой политике яв
ляется политика Соединенных Штатов, 
которые не только не хотят запрещения 
атомного оружия и сокращения вооруже
ний, но, наоборот, ведут работу по реор
ганизации вооруженных сил США приме
нительно К планируемой ими атомной вой
не.

Советский представитель показал, в 
чем причины безрезультатности работы 
подкомитета. Они, сказал он, состоят, во- 
первых. в политике саботажа, которую 
проводят США. Во-вторых, в отказе пред
ставителей западных держав серьезно об
судить предложения Советского Союза. И, 
в-третьих, в неудовлетворительном соста
ве подкомитета. Отсутствие в составе под
комитета представителей таких госу
дарств, как Еитайская Народная Респуб
лика, Индия и Чехословакия, несомненно, 
страдательно сказалось на возможности 
достижения согласованного решения.

Однако, заявил советский представи
тель, народы мира не могут мириться с 
перспективой воины с применением атом
ных и водородных бомб. Народы мира все 
громче и репштельнее требуют запреще
ния атомного и водородного оружия. Он 
привел многочисленные примеры, показы
вающие, что запрещение атомного и водо
родного оружия является жизненно важ
ным требованием миллионов людей во 
всем мире.

Несмотря -на неуспех работы подкоми
тета, Советский Союз попрежнему будет 
вести настойчивую борьбу за запрещение 
атомного и водородного оружия, за сокра
щение вооружений и вооруженных сил. 
Советский Союз, исполненный глубокой 
заботой об ограждении человечества от 
смертоносного атомного и водородного ору
жия, приложит все силы в тому, чтобы 
никогда это оружие не могло быть обра
щено против людей.

Следующее заседание комиссии назначе
но на 26 июля.

Р а згул  реакции в П а ки с та н е

Приказ о прекращении огня во Вьетнаме
ШАНХАЙ, 24 июля. (ТАОС). По сооб

щению вьетнамского информационного 
агентства, вчера главнокомандующий вьет
намской Народной армией генерал Во Нгу
ен Зиап в соответствии с соглашеннем1 о 
прекращении военных действий во Вьет
наме, .подписанным на Женевском сове
щании, издал приказ всем частям вьет- 
нам'окой народной регулярной и местной

армии, ополчению и партизанам по всей 
стране о прекращении огня.

Согласно приказу, военные действия 
прекращаются в Северном Вьетнаме — с 
7 часов утра 27 июля 1954 года по стан
дартному времени йемократической Рес
публики Вьетнам;' в Центральном Ввзтна- 
ме — с 7 часов утра 1 августа 1954 го
да и в Южном Вьетнаме — с 7 часов ут
ра 11 августа 1954 года.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. -24 июля. (ТАСС). На вчер-аш- 

нем вечернем заседании Национального 
соб(рания Франции с заключительной 
речью выступил глава правительства 
Мепдес-Франс. Он особо остановился на 
выступлениях' Фредерик-Дюпона («неза
висимая группа республиканского и со
циального действия») и бывшего миниот- 
ра иностранных дел Жоржа Бидо, под
черкнув полную необоснованнос'гь их 
отрицательной оценки ' соглаше1Ний по 
Индо-Еитаю, подписанных в Женеве.

Мендес-Франс, в частности, указал, что 
еще задолго до его приезда в Женеву 
())|ранцуэское верховное командование 
неоднократно отмечало слабость позиций 
экспедиционного корпуса в Индо-Китае и 
высказывалось за организацию оборони
тельной линии к югу от 17 параллели, 
по которой теперь проходит демаркацион
ная линия.

Радикалы Дельбос и Валабрег внесли 
проект резолюции, в котором одобряется 
прек|ращение военных действий в Нидо- 
Еитае и предлагается правительству 
«продолжать, в необходимом согласия с 
союзниками, политику мира между всеми 
народами».

Проекты резолюций представили так
же коммунисты, союз П|рогр©ссизных 
республиканцев и парламентская группа 
партии МРП. Лишь в последнем проекте 
ничего не говорилось о том, что Йацио- 
нальное собрание одобряет деятельность

правительства Мендес-Франса, заключив, 
шего в Женеве соглашения о прекраще
нии военных действий в Индо-Китае, и в 
завуалированной форме вновь выдвигалась 
идея организации в юго-восточной Азии 
военного пакта.

После краткого перерыва состоялось 
голосование проекта резолюции, внеееннв. 
го членами партии МРП. Он был от
вергнут 382 голосами.

Затем Национальное собрание 471 голо
сом против 14 приняло проект резолюции, 
пред.доженной радикалами Дельбосом и 
Валабрегом. Депутаты МРП при голосо
вании воздержались.

Таким образом заключенные в Женеве 
соглашения по Нндо-Китаго одобрены 
абсолютным большинством депутатов На
ционального собрания Франции.

Национальное собрание приняло вчера 
план своей дальнейшей работы. Дебаты 
по экономическому и финансовому поло
жению в стране намечены на 3 и 4 авгу
ста. 5 и 6 августа будет обсуждаться 
реформа конституции.

Совещание председателей парламент
ских групп высказалось за проведение 
дебатов по парижскому договору после 
совещания представителей шести стран— 
участниц «европейского оборонительного 
сообщества». Как известно, .это совещание 
будет созвано в Брюсселе, вероятно, 10 
августа.

В английской палате общин
ЛОНДОН. 24 июля. (ТАСС). По сообще

нию английского центрального бюро' ин
формации, вчера лейборист Джон Хайнд 
поздрашил министра иностранных дел и 
других членов анг.тийской делегации на 
Женевском совещании и спросил: «Учи
тывая значительно более обнадеживающие 
результаты и значительно более обнаде
живающий дух Женевского совещания по 
сравнеяию е Берлинским совещанием, не

подумает ли цравительство сейчас серьез
но над тем, не пора ли сейчас предло
жить провести новые переговоры об уре
гулировании германской проблемы».

Иден ответил: «Конечно, мы надеемся, 
что эти результаты приведуч' к установ. 
лению лучших отношений в других ме
стах. Мы сделаем все, от нас зав.чсящее, 
когда сочтем, что обстановка позволяет 
предпринять такую попытку».

Рост безработицы в США
НЬЮ-ЙОРЕ, 24 июля. (ТАСС). По сооб

щению американской печати, безработица 
охватывает все больше и больше районов 
США. Как отмечает орган независимого 
объединенного профсоюза горняков 
«Юнайтед майн уоркерс джорнэл», в 
угольных районах, особенно в штатах 
Кентукки, Западная Виргиния и Пенсиль
вания, создалось «крайне тяжелое» поло- 
жеиие. Многие безработные уже исчерпа
ли свои мизерные пособия по безработаде 
и перешли на нродовольстве(нные пайки, 
недо'Статочные даже для полуголодного 
существования.

Отмечая тяжелое положе(ние безработ
ных, газета пишет, что в Западной Вир
гинии число безработных достигло 50.000 
че.довек.

Газета «Юнайтед майн уоркерс джор
нэл» сообщает также, что посредством 
всяких махинаций предприниматели 
стремятся не выплачивать пособия по 
страхованию от безработицы уволенным 
рабочим.

Как заявил член палаты цредставиге- 
лей демократ Грэнахен (от штата Пен
сильвания), район Филадельфии недав(но 
объявлен «районом бедствия». Безработи
ца в районе составляет по подсчетам 
около 7 процентов всей рабочей силы. 
Она увеличилась вдвое по сравнению с 
прошлым годом... Более 17 тьтсяч чело
век лишились работы в промышлепности 
транспортного оборудования, 11 тысяч — 
в швейной промышленности, > тысячи — 
в электромашиностроении и т. д.

Демократ Бьюкенен, представляющая 
металлургический район Мак-Киспорт в 
западной части Пенсильвании, заявила на 
заседании палаты представ(ителей; «Я 
пре.дставляю округ, в котором проблема 
безработицы приняла критический харак
тер. В прошлом месяце министарство тру
да сообщило, что Питтсбург входит в чис
ло 31 промышленного центра, знач-гще-

ДЕЛИ, 24 июля. (ТАСС). Как сообщают 
из Карачи, сегодня пакистанские власти 
запретили деятельность коммунистической 
партии во всех провинциях Западного Па
кистана. В Восточном Пакистане к-омму- 
нистическая партия была запрещена еще 
5 июля с. г. приказом губернатора про
винции.

Из Карачи, Лахора, Пешавара и других 
городов Западного Пакистана сообщают о 
массовых арестах коммунистов и их сто
ронников, о полицейских налетах на поме

щения организаций коммунвстической 
партии. В числе арестованных—исполняю
щий обязанности генерального секретаря 
ЦК коммунистической партии Пакистана 
Фирозуддин Мансур.

В специальном распоряжении главного 
комиссара провинции Карачи подчерки
вается. что запрещается не только комму
нистическая партия, во и «все другие ор
ганизации, в той или иной форме связан
ные с коммунистической партией и дей
ствующие под любыми названиями».

гося в списке районов со значительной 
безработицей... В заявлении биржи труда 
штата Пенсильвания указывается, что в 
мае 78 ты'Сяч человек, или 8,3 процента 
всей рабочей силы в районе Питтсбурга, 
не имели работы...».

Как сообщил член палаты представи
телей демократ Родино (от штата Ныо- 
Джарси), в настоящее время, по офи
циальным да(нным. в 51 главном районе 
США имеется от 6 до 12 процентов без
работных от общего числа рабочих.

«Положение гораздо хуже, чем его ри
суют газеты. — сказал член палаты 
представителей, — демократ Эберх-грт 
(от Питтсбурга, штат Пенсильвания). Ко
нечно, мы видим, что курсы акций рас
тут, достигая максимального уровня. При
были все увеличиваются,... но безработица 
растет и растут бедствия... накопление 
больших богатств в руках горсточки лю. 
дей не цриноожт общего процвстаяия 
и общего благосостояния нашей страгге».

НЬЮ-ЙОРК, 23 июля. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент газеты «Дейли 
уоркер», в Калифорнию со всех концов 
страны продолжают пр(ибывать безработ
ные Б надежде получить работу на убор
ке фруктов и овощей. Но они уже оиозда. 
ли, поскольку все возможности получить 
сельскохозяйств'енную работу здесь давно 
исчерпаны.

В другом сообщении из Чикаго гово
рится 0̂  продолжающихся увольнениях в 
промьппленности сельскохозяйствэнного 
машиностроения. Только компания «Ин- 
тернейшнл харвестер компани» уволила 
в прошлом году около 9 тысяч рабочих, 
причем к сентябрю этого года ожидается 
увольнение еще 9 тысяч рабочих. Эти 
увольнения в период уборки урожая, пи
шет корреспондент, свидетельствуют не 
только об углублении кризисных явлеяшй 
в сельском хозяйстве США, но и говорят 
об общем упадке экономики страны.

Наводнение в Бразилии
МОНТЕВИДЕО, 24 июля. (ТАСС). По 

сообщению бразильской печати, в штате 
Рио Гранде До Сул два месяца идут силь
ные дожди. Реки вышли из берегов к за- 
Т0ПИЛ1Ц ряд районов. В городе Граватай 
пострадало много жителей. В городах Оаи-

Жералдо и Барбабас разрушено много по
строек и жилых домов. Во многих райо
нах штата погибли посевы. Нарушено 
нормальное движение транспорта. Навод
нение причинило огромный материальный 
ущерб.

На переправе через р. Томь
Б ы стрее устр ан и ть  нед о статки

Уже больше недели, как на левом бере
гу р. Томи через курью проложен насып
ной мост. Автомашины теперь не делают 
круг Б 8 километров, а идут прямо. Од
нако на мосту часто можно наблюдать 
следующую картину: одна, застрявшая 
на мосту машина задерживает поток 
других. Машины застревают потому, что 
насыпь моста сделана из гравия, кото
рый местами осел, образовались ухабы.
Дело осложняется еще и тем, что каж раз 
в центре моста торчит железная труба, 
о которую автомобили заде(ва10т осями.

Сейчас руко(водители ма.шияио-дорож- 
ной станции jvTs 66 принимают меры в 
тому, чтобы выровнять насыпь на мосту.
На мост насыпается'ПЛОТНЫЙ цравий.

------------------- □ □ □

Тов. Петраковский, начальник машин
но-дорожной -станции, говорит:

— Когда гравий немного осядет и вы
сохнет, произведем прикатку насыпи. Эта 
позволит выровнять дорогу.

С проведением этих работ нужно по
торопиться'.

' Медленно развертывается 'Строительство 
по'отоянных подходов к новой 4ipa(jce пон
тонного моста, по которой пройдет он 
после понижения горизонта воды. На 
строительстве мало рабочих, дело затяги
вается.

Скоро через понтонный мост пойдет 
хлеб нового урожая. К этому времени 
все работы па мосту должны быть закон
чены.

Редкий случай
На животноводческой ферме колхоза 

имени Маленкова, Бакчарского района, ко
рова «Фляга» принесла тройню: двух те
лочек и бычка. Телочки весят по 18 ки
лограммов, а бычок — 22 килограмма. 
Состояние коровы и телят хорошее. Теля

та дают ежедневно привес по 300 грам
мов.

В этом же колхозе другая корова при
несла двойню. Наворожденные телята ра
стут нормально.

На первенство РСФСР по футболу
,Торпедо^ (Томск)—„Авангард“ (Красноярск)

в воскресенье, в (г. Томске, на стадионе 
«Динамо» состоялась очередная встреча 
на первенство РСФСР по футболу между 
командами «Торпедо» — т. Томск и 
«Авангард» — г. Красноя1рск.

Прошедший незадолго до начала вепш- 
чи сильный дождь испортил футбольное 
поле. Несмотря на это, игра сразу приня
ла острый характер. На первой же ми
нуте красноярцы чуть не забили мяч в 
ворога хозяев поля. Только смелый вы.ход 
вратаря Карташова на прорвавшегося 
игрока спас положение.

Затем игра переходит на штр-афпую 
площадку гостей. Но игроки красноярской 
команды хорошо защищают свои ворота. 
Нападение «Торпедо» в течение пе(рзых 
шести ми'нут нодает три угловых ■ удара, 
однако ни один из них не реализуется.

Но вот левый полусредний нападающий 
томичей Козлов, получив мяч, краш-во 
обыгрывает двух защитников краснояр
ской команды и сильно бьет по воротам. 
Мяч ударяется о вратаря и влетает в 
сетку. Счет 1:0 в пользу «Торпедо».

в конце первой половины игры обе 
команды значительно снизили темп напа
дения: скользкое, грязное поле измотало

urpoKOiB. Счет 1:0 в пользу команды 
«Торпедо» так и остался до перерыва.

После отдыха игра снова принимает 
острый характер. У ворот часто созда
ются опасные моменты. В одной из атак 
правый полусредний торпедовцев Мура
тов, получив на штрафной площадке 
команды красноярцев мяч, направил его в 
сетку ворот, мимо выбежавшего вратаря. 
Счет становится 2:0 в пользу команды 
«Торпедо».

Видя нависшую угрозу поражения, 
красноярцы перестраиваются и начинают 
играть более инадиативно. Мяч все чаще 
находится на половине команды «Торпе
до».

Вскоре центральный нападающий 
красноярцев Еавешников бьет по воротам 
томичей. Мяч в сетке. Минут за 10 до 
коща игры красноярцам удается скви
тать второй мяч. Торпедо!вцы всей 
командой бросаются в атаку, но безре
зультатно.» Игра так и закончилась 
вничью, со счетом 2:2.

После этой игры команда «Торпедо» 
меет 5 очков из 8 возможных.

Н. КОСТИН.
-□ □ □-

Извещение
к  сведеншо депутатов Кировского 

районного Совета депутатов трудящихся
(4-го созыва).

28-го июля 1954 года, в 5 часов ве
чера, в помещении Кировского райкома 
КПСС (проспект имени Кирова, 11-а) 
созывается 17-я сессия Кировского рай
онного Совета депутатов трудящихся.

На сессию выносится вопрос: -«Об 
итогах 1953— 1954 учебного года и о

подготовке школ к новому 1954— 55 
учебному году». (Докладчик — заведую
щая районным отделом народного обра
зования тов. Яковлева).

На сессию приглашаются директора 
заводов, вузов, школ, лечебных и дет
ских учреждений, председатели завко
мов и месткомов, руководители органи
заций и учреждений Кировского района.

Кировский райисполком.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

T E A T о

Гастроли Иркутского театра 
музыкальной комедии.

31 июля и 1 августа днем — «Го.чу- 
бой гусар».

1 августа вечером — «Хитроумная 
влюбленная».

2 августа — «Самое заветное».
3 августа — «Нищий студент».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
КинЬтеатр имени М. Горького. 27  

июля — «Максимка». Начало сеанса в 
9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 27 июля — новый худолте- 
ственный фильм — «Аттестат зрело
сти». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Малый зал. 27 июля — «Слуга 
двух господ». Селнсы; 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30.

30 июля 1954 года в городе Киеве состоится
40-й Т И Р Ш  ВЫИГРЫШЕЙ ГООУДАРОТВЕННОГО 

31, ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА
В тираже будет разыграно 51 .000  выигрышей на общую сумму 

27.901.200 рублей.
По Государсгвеннскму 3% внутре(няе(му выигрышному займу ежегодно 

производится 6 основных тиражей выигрышей: 30 января, 30 марта, 30  
мая, 30 июля, 30 сентября, 30  ноября и один дополнительный тираж — 
30 сентября.

Приобретайте облигации Государсшве(нного 3% внутреннетю выигрыш
ного займа.

Участвуйте в тиражах выигрышей по этому займу!
Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными 

кассами.

Требуются для работы в цехах: сто
ляры и токари по дереву.

Обращаться: артель «Культспорт», 
Татарский переулок, 1-а, телефон 
44-10.

Требуются: товаровед и грузчик на 
автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, облисполком, III этаж, комна
та 57, телефон 24-80. 2 — 2

Артели .«Обозостроитель» срочно 
требуются рабочие на лесозаготовки 
(оплата по соглашению), кузнецы, моло
тобойцы, слесари, токарь по дереву, 
станочшши по деревообработ1:е, грузчи
ки на автомашину и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Кривая, 
8, отдел кадров.

2—1
Адрес редакции: гор. Томск, просо, вп. Ленива, 13. хелефовы иля справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 

87-77 я 4 2 4 4 ' орооагавды —  47-Й, вузов, школ а вудьтуры — 42-4В, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 3 1 4 7 , отдела ивфориацнв — 37-33, зам. авв. издательством — 37-75,
бухгалтерии и отдела объявлений —■ 37-36, стенографистки— 33-94, директора тнпографвн — 37-72. _____

Томской конторе рыбпромтехенаба 
требуются грузчики для работы в горо
де Томске, рыбаки на рыбные промыслы 
гослова для Каргасокского и Молчанов- 
ского рыбозаводов (срок работы — 6 
месяцев), плотники для. Колпашевской 
судоверфи.

Всем рабочим, заключившим трудо
вые договоры и выезжающим на пери
ферию, выплачиваются единовременное 
пособие и суточные. Проезд бесплатно.

За справками обращаться: г. Томск, 
улица^ Войкова, 19, уполномоченный по 
оргнабору, с 9 часов утра до 9 часов 
вечера ежедневно.' 2 — 2
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